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ЦИФРА НЕДЕЛИ

60% граждан считают приемлемой пенсию в размере от 20 до 40 тысяч рублей, 
свидетельствуют результаты социологического опроса, проведенного исследо-
вательским холдингом «Ромир». Еще 14% граждан полагают, что для сохране-
ния достойного качества жизни на пенсии им необходима сумма свыше 40  ты-
сяч рублей в месяц. С тем, что уровень пенсии может находиться в пределах 
10-15  тысяч рублей, согласны, по данным исследователей, всего 4% россиян.

Не было ни гроша, да 
вдруг алтын! Оказыва-
ется, отечественная про-
мышленность работает 
гораздо лучше, и темпы 
ее роста вполне сопо-
ставимы с мировыми! К 
чему и призывает прези-
дент страны.

Эксперты захоте-
ли узнать секрет этого 
чуда. Ведомство указа-
ло на три причины. Пер-
вая - поступление с мест 
неких «изменений дан-
ных о производстве про-
дукции и объеме выпол-
ненных работ и услуг». 
Вторая - «появление бо-
лее актуальных данных 
о производстве в малом 
бизнесе». Большая ред-
кость в статистике! 
Третья - внедрение но-
вых классификаторов 
видов экономической 
деятельности, это очень 
кстати запутало про-
мышленную статистику 
настолько, что она ста-
ла выдавать победные 
сводки.

Все это сильно смахи-
вает на анекдот, приду-
манный и рассказанный, 
вероятно, с целью пока-
зать главе государства, 
как успешно правитель-
ство решает поставлен-
ные им задачи. Главная 
роль отведена Росстату, 
который должен искать 
доказательства ускоре-
ния российской эконо-
мики.

Статистиков у нас все 
чаще делают крайними, 
в смысле ответственны-
ми за экономический 
рост. Когда Росстат в 
прошлом году в очеред-
ной раз передали в веде-
ние Минэкономразви-
тия, эксперты вспомнили 
слова бывшего главы 
министерства Г. Грефа: 
«Самое страшное - 
играть со статистикой... 
Когда мы теряем сетку 
координат, мы начинаем 
блуждать в темноте и 
любые наши утвержде-
ния чреваты заблужде-
ниями».

Эти игры продолжа-
ются. И заблуждения 
множатся.

Манипуляции стат-
служб с замерами роста 
цен позволили властям 
рапортовать о снижении 
инфляции до 3-4%, хотя 
для многих очевидно, что 
в реальности она в разы 
выше. На основании этих 
сомнительных данных 
правительство индекси-
рует социальные выпла-
ты и заявляет, что и цены 
на бензин, и повышение 
НДС не ударят по карма-
нам граждан.

А ситуация в эконо-
мике еще больше запу-
тывается. Чиновники, на-
пример, не могут внятно 
растолковать, почему 
зарплаты граждан ра-
стут, а доходы падают. 
(Ссылки на рост обяза-
тельных платежей насе-
ления мало что объясня-
ют.) Почему при наличии 
на 1 января 2018 года в 
бюджете Пенсионного 
фонда остатков на 156,2 
млрд рублей эти деньги 
не были использованы 
на поддержку нуждаю-
щихся? А правительство 
предложило на 100 млрд 
рублей урезать транс-
ферты в ПФР: пенсионе-
рам, мол, и так хорошо.

Почему в одобренном 
на днях Госдумой законе 
об изменении федераль-
ного бюджета на 2018 
год туда добавляются 
1,815 трлн рублей дохо-
дов (ура!), но расходы 
увеличиваются лишь на 
61,9 млрд рублей? Кому 
достанутся остальные 
деньги?!

Подобные игры вла-
стей с цифрами сначала 
маскируют экономиче-
ские проблемы, потом 
порождают хаос в голо-
вах людей, принимаю-
щих ключевые решения, 
а в итоге ведут к стагна-
ции и прочим бедам.

Невеселые анекдоты 
у Росстата, и стоить они 
могут нам дорого.

Алексей Воробьев

В итоге получилось: чтобы 
считаться средним классом в 
Москве, надо зарабатывать 
от 120 тысяч рублей в месяц, в 
провинции же вдвое меньше - 
60 тысяч. 

В Древней Греции утверж-
дали, что богачи, отравленные 
жадностью, стремятся лишь к на-
живе, бедняки, отравленные ни-
щетой, вечно точат нож на бога-
чей и лишь середняки, живущие 
своим умом и трудом, являются 
здоровой частью общества. 

Удивительно, но и сегодня 
определение среднего класса не 
слишком изменилось. Это по-
прежнему «социальная группа, 
имеющая устойчивые доходы», 
и она по-прежнему является 
опорой государства и гаранти-
ей стабильности. Поэтому и за-
глядывают исследователи в ко-
шельки обеспеченных граждан, 
чтобы понять, какая она нынче, 
эта опора?

«Граждане с максимальной 
экономической активностью, 
они покупают товары повышен-

ного качества, стимулируя таким 
образом развитие современных 
производств и предприниматель-
ства, - отмечает эксперт АКРА 
Елена Анисимова. - Они созда-
ют высокопроизводительные 
рабочие места, повышенную до-
бавленную стоимость, которая в 
результате трансформируется в 
уплату налогов, наполнение бюд-
жета и рост социально-политиче-
ской стабильности».

И чтобы люди в регионах 
(Москва - разговор особый) ста-
новились таким «мотором» раз-
вития, они, по словам эксперта, 
должны зарабатывать минимум 
60 тысяч рублей. Но там об этом 
только мечтают. Средняя зар-
плата в стране по итогам 2017 
года составила лишь 39,1 тысячи 
рублей. Многие считают и эту 
цифру завышенной, в регионах 
она гораздо ниже. Об этом сви-
детельствуют во время прямых 
линий с президентом РФ жалобы 
учителей и врачей, заботящих-
ся исключительно о добывании 
хлеба насущного.

«Если оценивать средний класс 
по денежным показателям, то до 
обвала доходов населения в 2014 
году он составлял порядка 30%, 
- утверждает специалист НИУ 
ВШЭ Лилия Овчарова. - Но с 
2014 года эта группа заметно со-
кратилась». Уточним: сократился 
не просто средний класс, а опора 
государства в обществе.

Еще со времен Ельцина вла-
сти в РФ опирались на крупный 
бизнес, предоставляя ему все 
преференции, и обещали сокра-
щать бедность. О среднем классе 
и не задумывались. В результате 
люди из этой группы стали все 
дальше опускаться к уровню бед-
ности, а кто-то просто рванул из 
страны. Ученый секретарь Пре-
зидиума РАН Николай Долгуш-
кин заявил, что только с 2013 по 
2016 год количество уехавших за 
границу ученых увеличилось с 20 
до 44 тысяч. Где они, эти «средние 
люди»? Кто будет делать рывок 
в развитии страны, который объ-
явил президент?

Лаврентий Павлов

Минпромторг пред-
ложил повысить по-
шлины на ввоз обору-
дования для пищевой 
промышленности. На 
те механизмы, с по-
мощью которых вы-
пускают хлеб, молоко, 
мясные изделия, без-
алкогольные напитки 
и прочую кондитерку. 
Поставим, мол, ба-
рьеры иностранцам 
- и воспрянет родной 
пищемаш, пойдет по-
корять мировые вер-
шины.

Красиво! Если не 
знать, что наша пище-
вая промышленность 
работает сегодня на 
оборудовании, которое 
производится в Швей-
царии, Германии и Ита-
лии. Оно от 70 до 100% 
(увы!) импортное.

Зимой прошлого 
года по этому пово-

ду проводили круглый 
стол в Совете Федера-
ции, где замглавы ми-
нистерства признался, 
что поставлена цель 
- «достичь объема рос-
сийского оборудования 
на внутреннем рынке 
50%, что в 4 раза боль-
ше, чем на сегодня». 
Круто мы отстали от 
заграницы!

Советское машино-
строение обеспечивало 
пищевиков технологи-
ческими линиями, но 
либеральных реформ 
не перенесло, начав 
стремительно развали-
ваться. «Зачем нам свое 
делать, купим на Запа-
де за нефтедоллары», - 
мечтали реформаторы. 
Легкая и пищевая про-
мышленность, остав-
ленная без государ-
ственной поддержки, 
была задавлена потока-

ми импорта, дешевого и 
низкокачественного, а 
услуги отечественных 
машиностроителей 
оказались невостребо-
ванными.

Многим пришлось 
осваивать выпуск дру-
гой продукции, и лишь 
единицам удалось со-
храниться в отрасли. И 
когда осела реформа-
торская дурь 90-х, зака-
зывать в России обору-
дование для «пищевки» 
было уже некому. И 
хлынул машинострои-
тельный импорт: пере-
работка, качество, упа-
ковка - все по мировым 
стандартам!

Сегодня в Минпром-
торге решили помочь 
своим машиностроите-
лям, повысив ввозные 
пошлины на импорт 
с нынешнего нуля до 
10%. Мол, тогда свое 
окажется дешевле и бу-
дет покупаться охотнее. 
Пищевики выступили 
категорически против, 

поскольку в РФ про-
сто нет таких аналогов. 
А экономисты одно-
значно заявили, что 
подобные новации чи-
новников, подняв цены 
на импортное оборудо-
вание, поднимут и себе-
стоимость «пищевки», 
то есть цены на еду во 
всех магазинах. Нам ну-
жен такой всплеск ин-
фляции?!

Воспитанники либе-
ралов 90-х годов пыта-
ются активничать, но 
лишь в манере учите-
лей - просто и прими-
тивно. Нажатием од-
ной лишь кнопки. Если 
в 90-х этой кнопкой 
была бездумная сво-
бода рынка, то сегод-
ня - ввозные пошлины. 
Ввозными пошлинами 
на иномарки уже пыта-
лись поднять наш авто-
пром. Провалилось.

Одной кнопкой 
структурные проблемы 
не решаются. Кнопок 
надо нажимать много. 
Но их номеров в нашем 
правительстве не знают.

Павел Максимов

АНЕКДОТЫ 
ОТ РОССТАТА

Росстат нас порадовал. Он сообщил о росте про-
мышленного производства на 3,7% в мае 2018 года. 
Пересмотрены и показатели этого же роста в 2016-
2018 годах. О чудо! Они оказались выше, чем были: 
в прошлом году вместо скромного 1% производство 
увеличилось на 2,1%! А в первом квартале года ны-
нешнего - с 1,9 до 2,8%.

Цивилизованной стране не обойтись без среднего класса. 
Агентство АКРА посвятило ему специальное исследование, 
выбрав в качестве респондентов тех, кто имеет квартиру, 
автомобиль (лучше два на семью), отдыхает за границей, 
вовремя оплачивает услуги ЖКХ и прочие обязательные сче-
та, а после покупки еды имеет еще какие-то деньги в заначке.

В поисках 
«средних людей»

Поддержка отечественного бизнеса в большой моде. 
На ней можно и карьеру сделать, и заработать персо-
нальные дивиденды, не напрягаясь ударным трудом.

КНОПКА ДЛЯ ПИЩЕМАША
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почему, мол, Леонид Ильич 
ничего не ест, тот произнес: 
«Да, пожалуй, пивка выпью». 
И у Анзори Аксентьева едва 
не началась паника: ведь пива 
на столах нет - спортсменам 
алкоголь не полагается. В 
барах Олимпийской деревни 
его полным-полно, но оно 
же непроверенное! Вдруг у 
генсека живот схватит? Вы-
ручил начальник правитель-
ственной охраны, принесший 
из холодильника машины 
сопровождения 4 банки пива. 
Любил Леонид Ильич этот 
пенный напиток, все свое во-
зил с собой.

Затем гости Олимпий-
ской деревни отправились 
осматривать спортивные 
объекты. Брежневу все по-
нравилось и, перецеловав 
всех красавиц-волонтеров, он 
уехал восвояси. На следую-
щий день пришло сообщение: 
генсек доволен. А Гришин по-
просил объявить особую бла-
годарность организаторам 
встречи. В частности, Анзо-
ри Аксентьеву по окончании 
Олимпиады вручили медаль 
«За активное участие в под-
готовке и проведении Олим-
пиады-80 в Москве».

Штрих 4. 
С «номенклатурного» 
поезда в «предпри-
нимательский»

В постолимпийские годы 
Анзори Аксентьев решил 
попробовать себя на дипло-
матическом поприще. Для 
этого были все предпосыл-
ки: он уже был номенкла-
турным работником Се-
кретариата ЦК КПСС, ему 
предлагали или возглавить 
один из отделов ЦК комсо-
мола, или пойти на учебу в 
Дипломатическую акаде-
мию. Он выбрал последнее. 
В Дипакадемию попадали 

только секретари обкомов 
партии или первые секре-
тари крупных горкомов. Но 
Анзори зачлась его важная 
роль в организации куль-
турной части Олимпиады, 
и он окончил аспирантуру, 
защитил диссертацию, стал 
кандидатом юридических 
наук по международному 
праву, его даже оставили в 
академии руководителем 
аспирантуры. Впереди бле-
стящая карьера профессо-
ра, академика или посла, но 
Анзори Аксентьева увлек 
за собой ветер наступивших 
перемен, и он на ходу спрыг-
нул с «номенклатурного» 
поезда и запрыгнул в другой 
- «предпринимательский».

Размеренная жизнь оста-
лась позади, а когда в 1987 
году открыли дорогу первым 
кооперативам, Анзори Иоси-
фович в прямом смысле ушел 
на улицу и создал первую не-
государственную организа-
цию - ассоциацию «XXI век», 
задача которой заключалась 
в юридической поддержке 
первых представителей ко-
оперативного движения с 
перспективой выхода ассо-
циации на международный 
уровень.

Ассоциация «XXI век» ста-
ла первым примером успеш-
ного ведения дел на других, 
современных началах. Она, в 
частности, наглядно показа-
ла преимущество свободного 
предпринимательства над не-
поворотливой государствен-
ной системой в сферах куль-
туры и спорта.

Штрих 5. 
Крестная мама 
не подвела

Жизнь не стоит на месте. 
Мы взрослеем, у нас появ-
ляются дети и внуки, а это 
новые заботы и обязанно-
сти. Вот Анзори Иосифови-
чу пришло время крестить 
любимую дочь Анастасию. 
С крестным отцом все было 
понятно, им стал наш вели-
кий хоккеист Павел Буре. 
Анзори Аксентьев знает 
его с детства, еще с тех пор, 
когда он был капитаном 
сборной школьников Мо-
сквы по хоккею. Он всег-
да относился к Павлу по-
отечески, тот рос буквально 
на его глазах.

А вот с крестной мамой 
возникли некоторые ослож-
нения. Анзори Иосифович 
очень надеялся, что в день 
крестин Анастасии в церкви 
на Ленинских горах в этой 
роли выступит Алла Бори-
совна Пугачева, но в эти пла-
ны чуть не вмешался случай. 
Дело в том, что на эту же дату 
была назначена свадьба доче-
ри Назарбаева и сына Акаева 
в Алма-Ате. В качестве по-
четного гостя на торжество 
была приглашена и Пугаче-
ва. Но...

Позднее Анзори Аксен-
тьев говорил: «Для меня как 
отца была великая честь и ра-
дость, когда Алла Борисовна 
в тот день осталась с нами...»

Редакция «МН»

Штрих 1. 
Сотворить самого себя

Анзори Аксентьев - чело-
век очень известный. Он по-
литический и общественный 
деятель, бизнесмен и меценат. 
В период становления рос-
сийского предприниматель-
ства был основателем ком-
пании «Ассоциация XXI век», 
ставшей на то время самой 
крупной и влиятельной него-
сударственной организацией. 
Аксентьев создал и возглавил 
Всероссийскую политиче-
скую партию народа и в 2000 
и 2004 годах выдвигал свою 
кандидатуру на пост президен-
та России. А во время Олим-
пиады-80 в Москве руководил 
культурной программой.

Многие ошибочно счита-
ют, что стать успешными и 
независимыми могут толь-
ко отпрыски коронованных 
семейств и олигархических 
кланов. Аксентьев в детстве 
не относился ни к тем, ни к 
другим. Сын военного-ракет-
чика, он вместе с родителями 
не раз менял место житель-
ства: Батуми, подмосковная 
деревня, Казань, закрытый 
военный городок Саратов-63. 
Такова судьба большинства 
офицеров. В Саратове Анзори 
окончил юридический инсти-
тут, получив профессию юри-
ста-правоведа. Далее срочная 
служба в Севастополе. Из-под 
Саратова отца Анзори, окон-
чившего Военную академию 
имени М.В. Фрунзе, перевели 
в Москву. Туда же переехал 
и новоиспеченный юрист. 
Так начались его московская 
жизнь и комсомольская ка-
рьера. В должности инструк-
тора Гагаринского райкома 
ВЛКСМ Аксентьев занимал-
ся патриотическим воспита-
нием молодежи и за десять 
лет дорос до шефа отдела 
оборонно-спортивной работы 
горкома. В те времена моло-
дежными проблемами зани-
мались очень серьезно, требо-
вали от работников много. Но 
зато это была школа, ставшая 
хорошей стартовой площад-
кой для умного и предприим-
чивого молодого человека.

Штрих 2. 
Рискнуть головой 
за Родина

Анзори Аксентьев заво-
евал определенный авторитет 
у товарищей по партии, и од-
нажды в горкоме ему сказа-
ли: «Вам придется возглавить 
делегацию СССР на чемпио-
нате Европы по модельным 
стрижкам». Такое предложе-
ние значило много, посколь-
ку в тот период абы кого за 

рубеж не посылали, это право 
надо было заслужить. Зада-
ние было непростым - везти 
за границу целый отряд кра-
савиц-манекенщиц, и за каж-
дую из них - персональная 
ответственность! Но в этом 
плане все обошлось, беда под-
кралась с другой стороны. Бу-
дапешт. Первый конкурсный 
день. Последние приготов-
ления. Суета. И тут Анзори 
стал замечать повышенный 
интерес к своей персоне со 
стороны своих подопечных. 
Разгадка оказалась проста: 
один из манекенщиков, чья 
биография не соответство-
вала «стандартам», не смог 
поехать, срочно требовалась 
замена. По мнению мастеров 
стрижки, внешние данные от-

ветственного работника Ак-
сентьева вполне подходили, 
и команда принялась угова-
ривать его выступить в роли 
манекенщика. Особенно ста-
рался молодой мастер по фа-
милии Родин, это он остался 
без «подручного материала». 
«Поймите, у меня это по-
следний шанс. Если сейчас не 
выступлю, все - крах, конец 
карьеры!» - упрашивал он. 
Пришлось Анзори согласить-
ся, надо же было за Родину по-
стоять, а заодно и Родину по-
мочь. Кстати, по завершении 
конкурса Родин стал чемпио-
ном Европы, а Анзори Аксен-

тьев получил титул «Лучшая 
голова Европы».

Штрих 3. 
Попить пивка 
с Брежневым

В 1980 году, накануне 
Московской Олимпиады, в 
жизни Анзори Аксентьева 
произошло важное собы-
тие - его вызвали на ковер 
к самому Гришину, первому 
секретарю горкома КПСС. 
Там он услышал следующее: 
«Мы долго думали, кому по-
ручить руководство культур-
ной программой Олимпиады. 
Остановились на вашей кан-
дидатуре. Приступайте без 
промедления». И Аксентьев 
приступил. Вся культурная 

часть Олимпиады прошла 
на высочайшем уровне, один 
только знаменитый Мишка 
на церемонии закрытия чего 
стоил!

А перед открытием Игр 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л.И. Брежнев решил 
лично принять Олимпийскую 
деревню. Приехала целая ка-
валькада - не меньше 20 од-
них лишь ЗИЛов. Расселись 
за столы и занялись дегуста-
цией пищи, предназначенной 
для спортсменов и накануне 
проверенной сотрудниками 
КГБ. Все идет по протоколу, 
но тут на вопрос Гришина, 

Анзори Иосифович Аксентьев - большой друг, ча-
стый и желанный гость нашей редакции. Он был и 
остается открытым для общения человеком, пре-
красным рассказчиком с замечательным чувством 
юмора. Его истории, взятые из собственной жизни, 
всегда вызывают неподдельный интерес. Это до-
полнительные штрихи к его портрету, о которых 
не прочитаешь в официальных источниках. В эти 
июньские дни он отмечает свое 70-летие. Коллектив 
редакции искренне поздравляет его с юбилеем!

Анзори 
АКСЕНТЬЕВ:
штрихи к портрету

Дорогой Анзори Иосифович! 

Еще раз с юбилеем! Здоровья и успехов 

в вашей насыщенной, интересной жизни. 

И пусть присущий вам оптимизм не покидает 

вас никогда! Вы из тех людей, которые 

не просто мечтают о том времени, когда его 

соотечественники вырвутся из тисков нищеты 

и уныния и мир вновь признает Россию великой 

державой. Вы очень многое для этого делаете! 

Дорогой Анзори Иосифович! 

Еще раз с юбилеем! Здоровья и успехов 

в вашей насыщенной, интересной жизни. 

И пусть присущий вам оптимизм не покидает 

вас никогда! Вы из тех людей, которые 

не просто мечтают о том времени, когда его 

соотечественники вырвутся из тисков нищеты 

и уныния и мир вновь признает Россию великой 

державой. Вы очень многое для этого делаете! 

ТАСС/Ю. САМОЛЫГО
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А ведь еще недавно со-
ревнования по этим играм 
собирались включить в 
программу Олимпийских 
игр. «Киберспорт должен 
считаться полноценным 
видом спорта, - утверж-
дали лоббисты электрон-
ных забав. - Это нужно 
для того, чтобы Олим-
пийские игры сохраняли 
актуальность и для после-
дующих поколений».

Теперь же «ночные 
стрелки», просиживаю-
щие до утра за экранами 
компьютеров, объявлены 
чуть ли не сумасшедшими. 
Но американский интер-
нет-бизнес, получающий 
огромные прибыли от 
игр, требует прекратить 
гонения на геймеров.

Британские медики 
указывают на категорию 
людей, которые не спо-
собны побороть свое при-
страстие. В Британском 
центре по излечению 
от игровой зависимости 
говорят о большом при-
токе новых пациентов в 
течение последнего года. 
В клинике людей застав-
ляют понять, насколько 
бессмысленно отдавать 
всего себя игре, приводят 
в чувство с помощью при-
емов поведенческой те-
рапии. Их учат сохранять 
контроль над эмоциями и 
самостоятельно коррек-
тировать свое поведение.

Психотерапевт Мэтью 
Прис поясняет, что пока-
зателем возникновения 

зависимости от игры ста-
новится неспособность 
выйти из нее или хотя бы 
сократить уделяемое ей 
время.

Врачи продолжают 
спорить по поводу клас-
сификации этой зависи-
мости, ведь некоторые с 
помощью игры пытают-
ся справиться с приступа-
ми клинической депрес-
сии. Врачей беспокоит 
безответственное пове-
дение разработчиков игр, 
которые придумывают 
все новые приемы, что-
бы человек подсел на их 
продукт и, включившись 
в игру, уже не мог из нее 
выйти. 

Дело дошло уже до 
требований, чтобы раз-
работчики несли уголов-
ную ответственность за 
свои изобретения. Те, кто 
сумел побороть в себе 
пристрастие к играм, уве-
ряют, что эта болезнь схо-
жа со злоупотреблением 
алкоголем, тягой к азарт-
ным играм. Безопасных 
игр не существует, так 
как человек старается пе-
рейти от самых простых 
стрелялок к более слож-
ным и захватывающим 
играм, ему требуется все 
большая доза компью-
терного наркотика.

Цифровой героин

Индустрия видеоигр возмущена тем, что 
Всемирная организация здравоохране-
ния классифицировала пристрастие к ви-
деоиграм как психическое расстройство.

Материалы подготовил Николай Иванов

Пальмовое масло - новая 
экологическая угроза

  Психическое расстройство

  Скандал с нелегалами

Европейский парламент 
выступил за запрет ис-
пользования пальмово-
го масла в производстве 
биотоплива с целью со-
хранения тропических 
лесов в странах Юго-
Восточной Азии.

Исследование, проведенное 
Европейской комиссией, вы-
явило, что пальмовое масло 
оказывает наибольшее не-
гативное воздействие на из-
менение климата из-за унич-
тожения под посадку пальм 
огромных массивов джунглей. 
Только в Индонезии они были 
сметены на площади, равной 
территории Великобритании. 
То же самое происходит в Ма-
лайзии. Дело в том, что с гекта-
ра получают в десять раз боль-
ше пальмового масла, 
чем соевого, рапсового 
и подсолнечного.Изме-
нение характера земле-
пользования привело к 
потере биологическо-
го разнообразия. 
Из-за мощной вы-
рубки тропических 
лесов в атмосферу 
были выброше-
ны миллионы тонн 
углерода.

Правда, сами азиаты счита-
ют, что таким образом Евросо-
юз старается защитить интере-
сы масляной индустрии Италии, 
Испании, Греции и Франции. 
Пальмовое масло использова-
лось для изготовления биото-
плива из-за своей дешевизны, 
оно побеждало в конкуренции 
с более дорогим европейским 
рапсовым маслом. На днях 
Брюссель выступил за огра-
ничение использования паль-
мового масла в биодизелях, а к 
2030 году планируется вообще 
отказаться от его применения в 
заправке автомобилей.

Индонезия, Малайзия и 
Таиланд, импортирующие в 
Европу пальмовое масло на 
6 миллиардов евро, предупре-
дили об ответных мерах, если 
запрет на масло будет оконча-
тельно одобрен.

  Спасаем джунгли?
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Европа уже трещит 
по швам от катастро-
фического нашествия 
африканских и ближ-
невосточных мигран-
тов. Италия закрыла 
свои порты перед 
беженцами.

Итальянскому министру 
внутренних дел Маттео 
Сальвини стоило немалых 
усилий блокировать заход 
в итальянские порты пере-
полненных беженцами ко-
раблей частных неправи-
тельственных организаций 
(НПО) разных стран. Их на-
пор в последнее время толь-
ко усиливается: как говорит-
ся, ты их в дверь - они в окно. 
Например, сейчас очередное 
судно, принадлежащее гер-
манской НПО «Миссия - спа-
сательный круг», дрейфует в 
международных водах, ожи-
дая согласия одной из среди-
земноморских стран принять 
в Евросоюз 234 мигранта из 
Африки. На кораблях, по-
добных этому, как правило, 
находятся тележурналисты, 
которые обвиняют всех и вся 
в бесчеловечности, отправ-
ляя в эфир трогательные 
кад ры спасения африканцев.

Однако итальянский лидер 
проявил твердость, он свя-
зался с послом Нидерландов, 
где зарегистрировано судно 
«Спасательного круга», и за-

явил, что находящиеся на 
нем беженцы увидят Италию 
только на почтовых открыт-
ках. Сальвини сравнил этот 
благотворительный флот с 
таксистами, подрядившимися 
перевозить контрабандный 
груз в виде мигрантов.

И это не единичный слу-
чай. Ранее в Италию не пу-
стили корабль «Аквариус», 
действующий в рамках гер-
манско-французской миссии 
«Врачи без границ». При этом 
ни немцы, ни французы не 
сочли приемлемым принять у 
себя пассажиров «Аквариуса». 
Кстати, «Врачи без границ» 
предположительно пользуют-
ся еще двумя большими суда-
ми, доставляющими беженцев 
в Италию. Что интересно, сам 
«Аквариус» - это бывший 
корабль германской берего-
вой охраны, превращенный 
в «мигрантовоз», способный 
принять на борт 500 человек. 
Между тем такой корабель-
ный тюнинг стоит огромных 

денег, и возникают вопро-
сы. Что за могущественный 
спонсор так легко жертвует 
десятки миллионов евро на 
содержание «Аквариуса» и 
иже с ним? Почему прези-
дент Франции Эммануэль Ма-
крон так упорно настаивает 
на применении финансовых 
санкций против стран, не при-
нимающих беженцев? Чем 
занимается целая флотилия 
кораблей, кроме перехвата 
плывущих со стороны Ливии 
мигрантов?

Очевидно, что это кому-
то выгодно и «спасательный 
флот» получает серьезную 
политическую и материаль-
ную поддержку. Возможно, 
дать разъяснения могла бы 
канцлер Германии Ангела 
Меркель. Уж как-то быстро 
и по-немецки слаженно в 
разных городах Германии 
примерно три года назад на-
чали создаваться эти благо-
творительные организации 
по спасению иммигрантов и 

беженцев в водах Средизем-
ного моря.

Похоже, за дело взялся 
большой бизнес, работаю-
щий в тандеме с криминаль-
ными структурами и зара-
батывающий на переправке 
мигрантов и их обустройстве 
в Европе. Ведь контрабанди-
стам достаточно лишь выйти 
из зоны действия береговой 
охраны Ливии, например, по-
сле чего прямо в море пере-
дать «терпящих бедствие» 
граждан в распоряжение гер-
манских «спасателей».

Конечно, у итальянского 
истеблишмента тоже рыльце 
в пушку. Эксперты отмечают, 
что прием беженцев превра-
тился в большой бизнес. Так, 
итальянское правительство 
платило 35 евро в день за че-
ловека только за размещение 
мигранта. На этом деле хо-
рошо погрели руки государ-
ственные чиновники.

Анализ движения судов 
НПО сделал очевидным су-
ществование масштабной 
нелегальной аферы по пере-
броске людей под предлогом 
их спасения. И здесь не об-
ходится без контакта с ита-
льянской береговой охраной, 
которую заранее ставили в 
известность о прибытии оче-
редной партии живого груза. 
Известно, что целых 15 ко-
раблей НПО регулярно по-

кидали итальянские порты, 
чтобы вернуться с африкан-
скими пассажирами.

И конечно, к ситуации при-
ложили руку Соединенные 
Штаты. Куда без них... Стоит 
вспомнить 2015 год, времена 
правления администрации 
Барака Обамы, когда он вме-
сте со своими союзниками 
разжег на Ближнем Востоке 
чудовищный гуманитарный 
кризис и погнал миллионы 
беженцев за пределы Сирии. 
Тогда Госдеп США пореко-
мендовал Европе открыть 
границы перед потоком ми-
грантов, что входило в стра-
тегию борьбы с Башаром 
Асадом. Наверняка бывшие 
верные союзники Обамы и 
сегодня по инерции продол-
жают эту практику.

Европа и Америка, ко-
торые веками занимались 
куплей-продажей людей, 
сейчас бьют себя в грудь, во 
всеуслышание кричат, что 
работорговля - это очень 
плохо, и всячески открещи-
ваются от своего прошлого. 
Армия мигрантов при мол-
чаливом согласии европей-
цев хлынула в Старый Свет, 
а тот послушно следует 
указаниям Вашингтона. И 
уже доходит до того, что по-
томки рабов имеют больше 
прав, чем потомки рабовла-
дельцев.

Италия закрыла порты для мигрантов
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Правительство объявило 
о начале новой пенси-

онной реформы. Ждать 
ли пенсионерам «горы 

золотые» или в итоге их 
оставят вовсе без шта-

нов? «МН» спросил об 
этом у юриста Алексея 

САМОХВАЛОВА.

- Вице-премьер Татьяна 
Голикова пообещала от-
менить балльную систему 
начисления пенсий, которая 
была введена в 2015 году и, 
по мнению вице-премьера, 
плохо себя зарекомендо-
вала. Действительно ли с 
баллами все так плохо?

- Татьяна Голикова анон-
сировала возвращение к со-
ветской системе начисления 
пенсий, где учитывались стаж 
и размер зарплаты. В балль-
ной системе доплачивали к 
пенсии еще и за годы ухода 
за детьми, членами семьи - 
инвалидами, за службу в ар-
мии. Так, по балльной системе 
можно было два года ухажи-
вать за двумя детьми и полу-
чить за это прибавку к пенсии 
- почти тысячу рублей.

- То есть после отмены 
балльной системы увеличе-
ния пенсий, как обещает ви-
це-премьер, мы не получим?

- Отмена балльной си-
стемы - это одна из уловок, 
чтобы сэкономить на вы-
плате пенсий.

- И никаких недостатков 
у балльной системы нет?

- Главный недостаток при-
думан самим правительством, 
чтобы опять же сэкономить. 
Он заключается в том, чтобы 
каждый год пересчитывать 
знаменатель. Как рассчи-
тывается индивидуальный 
пенсионный коэффициент 
(ИПК), в народе - пенсион-
ные баллы? Это дробь, где в 
числителе - ваша зарплата, а 
знаменатель ежегодно опре-
деляется правительством. 

Знаменатель с каждым 
годом все выше. Так, в 2015 
году он составлял 711 тыс. 
руб., а в 2018-м - уже 1 млн 
21 тыс. То есть чтобы в 
следующем году полу-
чить столько же баллов, 
сколько в предыдущем, у вас 
должна вырасти зарплата. 
Причем расти она должна 
быстрее, чем инфляция.

- Почему?
- Потому что у нас в пра-

вительстве уверены, что 
люди с каждым годом полу-
чают все больше и больше. 
Жизнь улучшается.

- А как на пенсиях может 
отразиться изменение ми-
нимального уровня жизни 
пенсионеров, который на 
днях тоже пообещали при-
вести к среднему по стра-
не, чтобы избежать «зани-
жений и завышений»?

- И это тоже способ сэ-
кономить на пенсиях. Ведь 
если пенсия ниже минималь-
ного прожиточного уров-
ня, то государство обязано 
доплачивать. А знаете, что 
самое интересное? Лишь в 
14 регионах минимальный 

уровень жизни пенсионеров 
оказался заниженным, зато 
в 71 - завышенным! То есть 
в 14 регионах поднимут этот 
уровень, а с ним и доплаты, а 
в 71 регионе понизят!

- Татьяна Голикова ска-
зала, что новая пенсионная 
реформа затевается для 
того, чтобы повысить пен-
сии до 40% от заработка.

- Если верить статистике, 
то у нас и сейчас средняя 
пенсия составляет пример-
но 40% от среднего зара-
ботка. Поэтому неясно, для 
чего реформа?

- Накопительную часть 
тоже в итоге отменят 
следом за страховой?

- Ее отменить сложнее, 
потому что накопительную 
часть вы копите в реальных 
деньгах, а не в виртуальных 
баллах. Если вы умрете за 
месяц до выхода на пенсию, 
то вашу накопительную 
часть пенсии получат ваши 
наследники. А вот если через 
месяц, то наследники ничего 
не получат - будет считаться, 
что вы накопительной ча-
стью уже воспользовались.

- То есть оставшиеся 
деньги останутся в Пен-
сионном фонде? Если мои 
деньги в государственном 
фонде.

- Учитывая, что деньги 
большинства частных пен-
сионных фондов уже при-
карманил Борис Минц, полу-
чается, что тем, кто решил 
оставить свои деньги в ПФР, 
повезло все-таки больше...

- Татьяна Голикова пообе-
щала вернуться к советской 
системе расчета пенсий. В 
СССР пенсии были неплохие. 
Как же у нас теперь собира-
ются считать?

- Отличие советской си-
стемы расчета пенсий от 
российской системы, введен-
ной в 2002 году, заключается 
в том, что в СССР не учи-
тывался срок дожития. Учи-
тывали только зарплату и 
стаж. В 2002-м стали считать, 
сколько пенсионер прожи-
вет после выхода на пенсию. 
Причем начиная с 2002 года 
наш пенсионер оказывался 
все более живучим!

Так, в 2002 году офици-
ально считалось, что после 
выхода на пенсию россия-
нин проживет 144 месяца, 
или 12 лет. То, что вы фор-
мально заработали, дели-
ли на эти 12 лет и платили 
равными долями. При этом 
прожить пенсионер мог и 25 
лет. За это время он как бы 
расходовал в два раза боль-
ше того, что заработал.

Поэтому правительство 
стало считать, что каждый 
год пенсионеры живут на 
полгода дольше. А потом 
продолжительность жиз-
ни на бумаге стала расти и 
вовсе каждый год на год! В 
2010 году срок дожития со-
ставил 192 месяца, в 2012-м 
- 228 месяцев и так далее.

- То есть если сейчас воз-
раст выхода на пенсию уве-
личится, то и срок дожи-
тия уменьшится. А значит, 
делить придется на мень-
шую величину и пенсии вы-
растут автоматически?

- Вот, чтобы этого не 
произошло, правительство 
и собирается отменить та-

кую систему расчета и 
оставить, как в СССР, 
только стаж и раз-
мер зарплаты!

- Но хоть что-
нибудь хорошее 
скажете в кон-
це? Например, 
что когда-ни-

будь в России будут до-
стойные пенсии...

- При государственной 
системе пенсионного стра-
хования этого не будет. Это 
как ОМС или ОСАГО - по-
толок выплат небольшой.

Почему на Западе пенси-
онер не бедствует? Потому 
что у него помимо пенсии от 
государства еще есть личные 
пенсионные накопления, а 
где-то и пенсия от работо-
дателя. И это хотят привить 
у нас. Более того, идет целе-
направленное выдавливание 
самой идеи государственно-
го пенсионного страхования. 
Людям внушается, что они 
сами должны заботиться о 
своей пенсии. Вот это и есть 
ответ на ваш вопрос, будет 
ли когда-нибудь у россиян 
достойная пенсия.

- Но хоть какое-то 
здравое зерно в грядущей 
пенсионной реформе все-
таки есть?

- Узнав подробности этой 
реформы, я просто ужас-
нулся, насколько это анти-
человечно. Когда Рейган 
пришел к власти в США, 
он анонсировал повышение 
возраста выхода на пенсию 
на два года через 20 лет. А 
у нас за два часа до ЧМ пра-
вительство вдруг решило, 
что начнет повышать этот 
возраст через полгода.

- Были сообщения, что 
правительство может пере-
смотреть новые сроки вы-
хода на пенсию - 63 и 65 лет. 
Насколько это вероятно?

- Маловероятно. Наша 
власть не привыкла проги-
баться перед народом и счи-
тает это признаком слабости.

Но на днях появилась и хо-
рошая новость: возможно, бу-
дут бесплатно хоронить тех, 
кто так и не дожил до пенсии. 
Сегодня минималка на похо-
роны в регионах - примерно 5 
тыс. руб. на человека. А сред-
ний россиянин потеряет из-за 
повышения возраста выхода 
на пенсию в среднем около 
миллиона рублей. Заслужили?

КАКАЯ ПЕНСИЯ ЖДЕТ РОССИЯН 
ПОСЛЕ ОТМЕНЫ БАЛЛОВ?

Корреспондент «МН» за-
шла на сайт Пенсионного 
фонда РФ, чтобы рассчи-
тать свою пенсию по ста-
рой «балльной» системе.

На сайте все еще висит 
калькулятор, который рас-
считывает страховую часть 
пенсии для всех желающих.

При моей зарплате, мало 
отличающейся от средней 
по стране (35,5 тыс. руб.), 
калькулятор выдал мне 4,2 
балла - столько мне долж-
ны были бы начислить в 
этом году, если бы не пенси-
онная реформа.

Стоимость одного балла 
в 2018-м - 81,49 руб., то есть 
за этот год я бы смогла вне-
сти в свою страховую ко-
пилку прибавку к пенсии в 
размере примерно 340 руб.

Далее калькулятор спро-
сил меня, сколько я собира-
юсь работать. При трудовом 
стаже 20 лет и уходе за дву-
мя детьми (год за каждым) 
моя страховая пенсия по 
балльной системе составит 
89,65 балла, или 12 288 руб.! 
Плюс фиксированная часть 
пенсии - 4892 руб. 90 коп.

То есть к своим сорока с 
небольшим годам, если ве-
рить калькулятору, я уже 
заработала себе пенсию 17 
тыс. руб.! Это еще не счи-
тая накопительной части в 
фонде «Благосостояние», 
с которой Борис Минц 
сбежал в Лондон. Правда, 
чтобы получить свою пен-
сию, мне надо еще дожить 
до пенсионного возраста. 
А это при возрасте выхода 
на пенсию в 63 года сделать 
будет сложно - моя мама 
умерла как раз в 63 года.

А если я буду работать до 
63 лет? При стаже 42 года 
я смогу набрать аж 173, 89 
балла и заработать стра-
ховую пенсию в размере 
19 153 руб.! С фиксирован-
ной выплатой это целых 24 
тыс.! Если же взять еще и 
украденную у меня накопи-
тельную часть, то моя пен-
сия должна составить при-
мерно 30 тыс. руб.!

И это больше, чем та пен-
сия, которую получают уже 
вышедшие на пенсию росси-
яне, отработавшие по сорок 
лет и получавшие среднюю 
по стране зарплату.

Такой вот калькулятор. 
Вот только я очень сомне-
ваюсь, что получу пенсию 
в 30 тыс. руб. Во-первых, 
деньги у Минца не отобрать, 
а во-вторых, к моменту мое-
го выхода на пенсию прави-
тельство может придумать 
очередную реформу.

Пенсии, которые 
мы потеряем

Аделаида Сигида

Лишние 5-8 лет без пенсии - это не един-
ственное, что грозит россиянам преклонного 
возраста. Они заодно могут лишиться и со-
путствующих пенсионных льгот, положенных 
им по закону.

По существующему законодательству 
пенсионеры освобождаются от налогообло-
жения на недвижимость - собственный дом, 
квартиру, домик дачного типа, гараж, а также 
на студию или любое другое помещение, 
предназначенное для осуществления твор-
ческого процесса. Но если ваш пенсионный 
возраст отодвинется, будьте любезны еще 
лишних пять лет платить налоги за квадрат-
ные метры. А это немалые деньги! Например, 
налог на квартиру. Он сейчас зависит от ее 
кадастровой стоимости, в каждом регионе - 
свои расчеты. К примеру, в Москве квартиры 

стоимостью до 10 млн рублей облагаются по 
ставке 0,1%, а это, извините, 10 тыс. рублей. 
За пятилетие - 50 тыс. Немало! А если доба-
вить еще и другое имущество, перечисленное 
выше, то получится весьма солидно, особенно 
для неработающего непенсионера.

А 5-процентные скидки при покупках в со-
циальных магазинах? Если учесть, что продукты 
имеют свойство стремительно дорожать, а при-
личной работы (или вообще какой-либо) у пенсио-
нера, скорее всего, не будет, то не так уж мало.

Сюда можно добавить отсутствие права 
бесплатного проезда на социальном город-
ском транспорте. А если непенсионер - боль-
ной человек, которому крайне нужны льготные 
лекарства, то лучше уж вообще не жить и не 
расстраивать Пенсионный фонд вместе с пра-
вительством своим присутствием.

КСТАТИFOTOLIA
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Согласно новому законо-
проекту правительства, с 1 
января 2019 года мужчины 
будут ждать пенсионного 
возраста на 5 лет дольше, 
а женщины - на 8. Прави-
тельство хочет закрепить 
пенсионный возраст на 
уровне 65 лет для мужчин 
и 63 лет для женщин. Кре-
дитный Потребительский 
Кооператив «Инвест-Про-
ект» предлагает не ждать 
так долго, а получать еже-
месячный доход от своих 
накоплений уже сейчас! О 
пользе и преимуществах 
КПК сегодня нам рас-
скажет Исполнительный 
директор КПК «Инвест-
Проект» Клюев Алексей 
Анатольевич.

- Алексей Анатольевич, 
добрый день! Как вы от-
носитесь к новой пенси-
онной реформе и какие 
финансовые и социаль-
ные последствия в связи 
с этим нововведением мо-
гут нас ожидать?

- Всем доброго дня! Тема 
увеличения пенсионно-
го возраста касается всех 
граждан, и я не исключе-
ние! Грустно осознавать, 
что любая реформа в на-
шей стране проводится не 
для роста благосостояния 
граждан, а только потому, 
что Пенсионный фонд оза-
дачен дефицитом бюджета, 
который будет п родолжать 
расти из-за тотального со-
кращения числа экономи-
чески активного населения, 
увеличивая разрыв между 
официально работающими 
гражданами и пенсионера-
ми. В связи с этим доходы 
ПФР будут продолжать 
снижаться, а расходы - уве-
личиваться.

- Из всего вышеска-
занного получается, что 
все жители нашей необъ-
ятной страны никому не 
нужны?

- Ну зачем вы так дра-
матизируете, не все так 
плохо, к любой ситуации 

нужно относиться с легкой 
долей иронии. Помните 
мультфильм про каникулы 
в Простоквашино, где дядя 
Федор говорит: «Я ничей, я 
сам по себе мальчик, свой 
собственный!» Безусловно, 
мы хотим, чтобы о нас за-
ботились не только наши 
близкие, но и правитель-
ство. Мы до сих пор пом-
ним, как жили на 120 рублей 
в месяц, отправляли детей в 
пионерлагеря за счет пред-
приятия и с нетерпением 
ждали продовольственный 
набор к Новому году, но, 
к сожалению, целая эпоха 
канула в прошлое, и о ней 
можно только вспоминать. 
Теперь другое время, и мы 
научились приспосабли-
ваться к предложенным 
нам обстоятельствам. Мы 
так часто видим бабушек, 
продающих цветы у входа 
в магазин, и дедушек, сидя-
щих на рынках с развалом 
старых вещей, что прини-
маем это как данность и не 
обращаем внимания на тех, 
кому нужна помощь!

- Вы предлагаете тем, у 
кого есть личные сбереже-
ния, размещать их в КПК 
под процент и не думать 
о том, где заработать на 
текущие расходы?

- Да, потому что разме-
щение денежных средств в 
КПК на сегодняшний день 
является единственной, 
максимально безрисковой 
альтернативой банковским 
вкладам, только с более 
привлекательной процент-
ной ставкой. Деятельность 
ведется в строгом соот-

ветствии с ФЗ №190 «О 
кредитной кооперации», а 
предельное значение допу-
стимой величины процент-
ной ставки регулируется 
Центральным Банком РФ.

- Алексей Анатольевич, 
расскажите, пожалуйста, 
как правильно подойти к 
выбору КПК?

- В первую очередь Ко-
оператив обязан состоять 
в государственном реестре 
Центрального Банка РФ и 
действовать в соответствии 
с ФЗ №190 «О кредитной 
кооперации». Кооператив 
обязательно должен со-
стоять в одной из действу-
ющих СРО и иметь свой 
регистрационный номер 
(СРО «Союзмикрофи-
нанс», №657). Также Коопе-
ратив обязан соблюдать 
Базовые стандарты, ре-
комендации и нормативы 
Центрального Банка РФ и 
иметь неприкосновенный 
резервный фонд в банке с 
уровнем надежности не ме-
нее чем АА+.

- Основной задачей Кре-
дитного Потребитель-
ского Кооператива явля-
ется оказание финансовой 
взаимопомощи его членам, 
как это происходит?

- В каждом Кооперати-
ве (КПК) сформирован 
Фонд финансовой взаимо-

помощи, ключевой задачей 
которого является предо-
ставление заемных средств 
членам кооператива. Капи-
тал фонда формируется из 
взносов участников, а его 
размер устанавливается на 
общем собрании членов 
организации.

 - Как вы обеспечиваете 
сохранность средств пай-
щиков?

- При заключении до-
говора на размещение де-
нежных средств возможно 
оформление индивидуаль-
ного полиса страхования. 
Нашим партнером на се-
годняшний день являет-
ся ООО «Центральное 
Страховое Общество». Ли-
цензия на осуществление 
страхования СИ №3517 от 
19.08.2015.

- Что нужно для подпи-
сания договора с КПК?

- Для подписания догово-
ра необходимо всего лишь 
два документа: российский 
паспорт и ИНН. Мини-
мальная сумма размещения 
составляет 25 000 р., мак-
симальная - 3 млн р. Срок 
размещения - от 3 до 36 ме-
сяцев. Если у вас остались 
вопросы и вы планируете 
приехать к нам в офис, то 
звоните по телефону +7 
(499) 346 77 65 и приезжай-
те к нам по адресу: город 
Москва, метро «Тульская», 
Гамсоновский переулок, 
д. 2, стр. 1. Бизнес-центр 
«Центр-Т», офис 205, мы 
рады каждому нашему но-
вому пайщику!

Беседу вела   
Софья Жарова
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Согласно официальным 
данным, в России насчиты-
вается 38 тысяч обманутых 
дольщиков, но эксперты 
говорят о 150 тысячах че-
ловек. Местные власти 
предпринимают попытки 
помочь пострадавшим, но 
зачастую делают это так 
неуклюже, что вместо ре-
шения проблемы создают 
новые. В одном из горячих 
регионов, в Ростовской об-
ласти, выделяя спорные 
земли под застройку, власти 
невольно спровоцировали 
конфликт между обмануты-
ми дольщиками и местными 
жителями. Более того, доль-
щиков обманывают и обма-
нывают: предлагают вместо 
просторных оплаченных 
квартир малогабаритки, 
вместо привлекательного 
центрального района - от-
даленные микрорайоны. 
Кроме этого, согласно до-
рожной карте, дольщики 
оказались лишь вторыми в 
очереди на жилье, первыми 
- коммерческие компании. 
И все эти меры поддержива-
ются местными властями.

Что даст город 
тысячам 
обманутых

Областные власти при-
няли закон, по которому 
в обмен на квартиры для 
дольщиков можно выделять 
крупным застройщикам 
земельные участки, нахо-
дящиеся в государственной 
собственности. Инвесто-
ры смогут получать зем-
ли без торгов при условии 
предоставления обманутым 
участникам долевого строи-
тельства 5% от жилой пло-
щади на участке. Первой о 
намерении применить но-
вую практику заявила ком-
пания «ЮгСтройИнвест», а 
испытали ее на себе доль-
щики строительного кон-
церна «ВАНТ», который 
оставил без квартир тысячи 
вкладчиков.

Сегодняшнее наследие 
«ВАНТ» только в донской 
столице - это 13 недостро-
енных домов разной степени 
готовности. По дорожной 
карте, составленной мест-
ными властями, четыре 
дома первой очереди долж-
ны быть сданы в 2018-2019 
годах. Уже середина 2018-го, 
а сдачей домов и не пахнет.

«ВАНТ» - один из круп-
нейших в стране строитель-
ных концернов, который в 
начале 2000-х годов начал 
возводить дома в Ростове-
на-Дону, Новороссийске, 
Туапсе и Сочи. Из-за кри-
зиса 2009 года часть объ-

ектов была заморожена, 
часть - недостроена. Только 
в Ростове-на-Дону без квар-
тир и денег остались более 
тысячи человек.

Надеясь сдвинуть ситу-
ацию с мертвой точки, ад-
министрация города при-
думывает новые схемы. Но 
вместо того чтобы решить 
проблему, порождает допол-
нительные.

Невыгодное 
предложение

« Ю г С т р о й И н в е с т » 
(ЮСИ) готов предложить 
дольщикам от 200 до 600 
квартир в своих домах в 
микрорайоне Красный Ак-
сай на окраине города. Бес-
платно они предоставляют 
для «однушки» - 33 кв. м, для 
двухкомнатной квартиры 
- 42 кв. м, для трехкомнат-
ной - 54. Кто хочет большую 
площадь, будет доплачивать 
по 57 тыс. руб. за «квадрат».

- За мной числится одна 
комната 59 кв. м. За нее я 
заплатил в 2007 году 1 млн 
700 тыс. руб. Теперь мне 
предлагают вместо нее 33 
кв. м, фактически в два раза 
меньше, - рассказал «МН» 
дольщик объекта по ул. Вос-
точной Павел Белоусов. - За 
эти деньги я мог бы купить 
хорошее жилье в любом 
районе, но мне нужно было 
в центре, где я работаю. Вы-
брал вариант от «ВАНТ». 
Жду уже 12 лет и живу у 
мамы.

Если Павел и такие, как 
он, согласятся потерять ква-

дратные метры и деньги, 
внесенные за них, то смо-
гут въехать в готовые дома 
ЮСИ до Нового года.

- Это предложение для 
нас невыгодно. Люди, мало 
того что годы потеряли, те-
перь еще должны потерять 
квадратные метры и 
деньги за них. По-
лучается, что у 
нас отжимают 
наши сред-
ства второй 
раз! К тому 
же новый 
микрорай-
он на окра-
ине, а «ван-
т о в с к и е » 
дома в цен-
тре города, - 
высказал пози-
цию большинства 
руководитель иници-
ативной группы дольщиков 
Герман Дрожжин.

Столкновение 
интересов

Но главным камнем 
преткновения во всей этой 
некрасивой истории стала 
земля. ЮСИ хочет получить 
участок 36,8 га в районе так 
называемой Александров-
ской рощи. В советские 
времена на ее месте был 
лесопитомник, потом он за-
крылся, а роща осталась. 
В ней и сегодня отдыхают 
местные жители, это «зеле-
ные легкие» микрорайона. 
Когда участок с рощей по 
кусочку стали застраивать, 
местные вместе с экологами 

развернули борьбу за сохра-
нение зеленой зоны: писали 
петиции, устраивали митин-
ги. Теперь, если ЮСИ полу-
чит эту землю в качестве 
компенсации за предостав-
ленные квартиры дольщи-
кам, на ней будут возводить 
многоэтажки на законном 
основании.

Это выгодно чиновни-
кам, потому что они отчи-
таются, что решили вопрос 
с расселением части доль-
щиков. Выгодно инвестору, 
который станет владельцем 
привлекательной террито-
рии. Обманутым дольщиком 
тоже могло бы быть выгод-
но - они наконец получили 
бы долгожданное жилье. Но 
их интерес учитывается в 
последнюю очередь.

Как пояснил депутат гор-
думы Анатолий Котляров, в 
городе достаточно мест для 

строительства, где не 
нужно спиливать 

деревья: «Но 
Александров-

ская роща 
- привлека-
т е л ь н ы й 
инвестпро-
ект, там 
уже есть 
к о м м у н и -

кации. Ин-
весторы идут 

по пути наи-
меньшего со-

противления».
На фоне всего это-

го разгорается конфликт 
между  дольщиками и за-
щитниками рощи, первые 
вынуждены выходить на 
пикеты в поддержку строи-
телей, чтобы те воздвигали 
социальное жилье. Развер-
нулась также настоящая 
информационная война. 
Местные издания заверя-
ют, что дольщики поддер-
жали решение городской 
администрации о передаче 
рощи ЮСИ, общественники 
и жители, напротив, резко 
критикуют такое решение в 
соцсетях.

- Раньше нам приходилось 
воевать с чиновниками, те-
перь в их ряды встали круп-
ная строительная компания 
и армия обманутых дольщи-

ков. Мы искренне сожалеем, 
что дольщиков кинули, но 
другие люди не должны не-
сти бремя потерь тех, кого 
обманули! - высказался 
участник движения «Город-
ской патруль» Александр 
Вязников.

Масла в огонь 
подливают и сами 
строители. Со 
слов руководи-
теля инициатив-
ной группы доль-
щиков Германа 
Дрожжина, пред-
ставитель «Юг-
СтройИнвеста» 
дал понять: если 
компания не по-
лучит участок на 
месте рощи, то не 
будет рассматри-
вать и вопросы по-
мощи дольщикам. 
Услышав такое, 

лидер движения обманутых 
дольщиков сделал законо-
мерный вывод: «ЮСИ не 
заинтересован достраивать 
наши дома, а заинтересован 
строить свои и получать для 
этого новые участки».

Интересы 
дольщиков 
отодвинуты 
во вторую очередь

- «ВАНТ» работал с не-
сколькими застройщиками, 
они менялись, - рассказыва-
ет Герман Дрожжин. - Когда 
создатель и глава концерна 
Валерий Чабанов уехал за 
границу, компании-застрой-
щики продолжали действо-
вать. Одной из них было 
предоставлено право ску-
пать квартиры по занижен-
ным ценам, а на вырученные 
после реализации средства 
достраивать зависшие объ-
екты, а вместо этого, на наш 
взгляд, она направляла день-
ги на другие цели.

Что удивительно, ком-
пания оказалась в числе 
обманутых дольщиков и 
даже смогла отодвинуть их, 
кровью и потом оплатив-
ших свои многострадальные 
квартиры, во вторую оче-
редь. По дорожной карте 
раньше должны получить 
квартиры те, кто стоит в пер-
вой очереди. Но ее занимает 
уже знакомая нам компания 
и уступать людям не собира-
ется. Дольщики не сомнева-
ются, что у компании один 
интерес - коммерческий - пе-
репродать квартиры и полу-
чить за них деньги, поэтому 
свои позиции она не сдаст.

Что касается выделения 
привлекательных участков 
для инвесторов с тем, чтобы 
пострадавшие могли полу-
чить в будущих новостройках 
жилье, то дольщики считают 
его интересным, однако не 
верят в эффективность, так 
как видят, что коммерческие 
интересы застройщика опять 
ставятся выше заботы о лю-
дях. Это значит, что снова по-
следует не решение пробле-
мы обманутых дольщиков, а 
его имитация.

Элла Василенко
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1 июля 2018 года вступают в силу законодательные 
изменения, касающиеся долевого строительства. 
По ним, в частности, будет создан компенсационный 
фонд, в который каждый застройщик будет обязан 
отчислять 1,2% от стоимости договора. Такая мера 
сможет в будущем защитить дольщиков, однако ни-
как не поможет тем, кто уже пострадал от недобро-
совестного застройщика.

ГОРЬКОЕ НАСЛЕДИЕ
Вязников.
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Подготовила Елена Хакимова

Делаем подарки 
без участия 
нотариуса

Я хочу подарить квар-
тиру дочери. Имею ли я 
право составить договор 
дарения, не прибегая к ус-
лугам нотариуса? Надо ли 
прописывать, что на мо-
мент подписания догово-
ра моя дочь и ее сын про-
писаны в квартире с моего 
согласия? Прилагать ли 
к пакету документов 
справку о том, что нет 
задолженности по комму-
нальным услугам?

Тамара Ш., 
г. Электросталь.

Юрист Наталья Гроздева: 
«Да, вы можете совершить 
дарение без участия нота-
риуса. Для этого будет до-
статочно составить договор 

самостоятельно, взяв образец из 
интернета или обратившись за 
помощью в составлении догово-
ра к юристу. Потом нужно будет 
подать договор на государствен-
ную регистрацию в Росреестр 
(это возможно сделать в том 
числе и через МФЦ).

Что касается прописанных в 
квартире дочери и внука, то в до-
говоре обязательно должен быть 
пункт о том, кто состоит на реги-
страционном учете в отчуждае-
мой квартире. Написать можно 
примерно так: «Согласно пред-
ставленной выписке из домовой 
книги, на регистрационном уче-
те в квартире, расположенной по 
таком-то адресу, состоят: Ф.И.О., 
год рождения, которые сохраня-
ют право пользования и прожи-
вания в квартире после перехода 
права собственности от дарите-
ля к одаряемому». Выписку из 
домовой книги нужно предоста-
вить обязательно, а справку об 
отсутствии задолженности по 
ЖКУ можно не прилагать - для 
госрегистрации перехода права 
собственности от вас к вашей до-
чери она не требуется, хотя, если 
вы просто пропишете в договор 
пункт об отсутствии задолжен-
ности, хуже не будет».

?

!

Развод - только 
по желанию 
жены

Моя жена беременна, но я 
понял, что больше не могу и 
не хочу жить с ней вместе. 
Могут ли нас развести?
Иван Горшунов, г. Химки.

Адвокат по семейным делам 
Ольга Шешунова: «В подоб-
ных случаях решение может 
принять только суд, но если 
супруга беременна (или есть 

ребенок в возрасте до года), то 
суд не примет заявление о раз-
воде от вас как от ее супруга (ст. 
17 Семейного кодекса РФ). А вот 
сама супруга может подать в суд 
заявление о расторжении брака 
в любое время без ограничений».

?

!

Рожденным в 
2018-м повезло 
больше

Дети, рожденные в 2017 году, 
не попали под программу, по 
которой малоимущие могут 
снимать деньги с маткапи-
тала. Но недавно услышала, 
что родителям детей, рож-
денных во втором квартале 
2017-го, дали такое право. 
Так ли это?

Екатерина Морозова, 
г. Пенза.

Юрист Евгения Марченко: «В 
соответствии с Федеральным 
законом от 28.12.2017 №418 ФЗ 
«О ежемесячных выплатах се-
мьям, имеющим детей» право 

на получение ежемесячной выплаты 
в связи с рождением (усыновлением) 
первого или второго ребенка возни-
кает в случае, если ребенок рожден 
(усыновлен) начиная с 1 января 2018 
года, является гражданином РФ и 
если размер среднедушевого дохо-
да семьи не превышает 1,5-кратную 
величину прожиточного минимума 
трудоспособного населения, уста-
новленную в субъекте РФ за вто-
рой квартал года, предшествующе-
го году обращения за назначением 
указанной выплаты. Таким образом, 
ежемесячные выплаты из материн-
ского капитала положены только 
семьям, в которых второй ребенок 
появился в 2018 году».

?

!

Увеличение 
пособия - только 
для родных детей

У моего мужа от первого 
брака трое детей, а во вто-
ром браке я рожу ему дочку. 
Можно ли оформить посо-
бие по уходу на мужа и полу-
чать его не как за первого 
ребенка, а как за четвертого - 
6 тыс. рублей?

Эльза Б., Липецкая обл.

Юрист Алла Пожидаева: «С 
учетом пп. 39 и 54 приказа 
Минздравсоцразвития России 
от 23.12.2009 №1012н «Об ут-
верждении Порядка и условий 

назначения и выплаты государ-
ственных пособий гражданам, име-
ющим детей» в вашем случае речь 
идет о ребенке именно в новом бра-
ке и о детях от предыдущего брака, 
а значит, выплата пособий будет 
производиться на основании п. 50 
приказа: «При определении размера 
ежемесячного пособия по уходу за 
вторым ребенком и последующими 
детьми учитываются предыдущие 
дети, рожденные (усыновленные) 
матерью данного ребенка». Таким 
образом, трое детей от первого бра-
ка вашего мужа к вашему первому 
ребенку никакого отношения не 
имеют».

?

!

Адвокат Сергей Шаров: 
«Участие в суде присяж-
ных - гражданский долг, но 
не обязанность. К тому же 
кандидат в присяжные засе-

датели - это еще не присяжный 
заседатель. Чтобы им стать, нуж-
но пройти соответствующую 
процедуру, непосредственно 
явившись в суд. Гражданин ста-
новится присяжным заседателем 
только после того, как приносит 
соответствующую клятву в зале 
суда. Только избранные в уста-
новленном порядке заседатели 
могут быть привлечены к ответ-
ственности за неявку в суд в виде 
штрафа, размер которого со-
ставляет 25 минимальных разме-
ров оплаты труда. Но за то, что 
кандидат в присяжные заседате-
ли не явился в суд, законодатель-

ство никакой ответственности 
не устанавливает. Вы вправе за-
явить самоотвод по уважитель-
ным причинам (ч. 2 ст. 3 Феде-
рального закона от 20.08.2004 
№113-ФЗ), если таковые имеют-
ся. Но если вы не отреагируете 
на такое письмо, к ответственно-
сти вас не привлекут. Практика 
показывает, что в суд достаточно 
представить медицинскую справ-
ку, свидетельствующую о физи-
ческой невозможности участия 
в разбирательстве (пожалуйтесь 
терапевту на головные боли, 
проблемы с сердцем, общее пло-
хое самочувствие). Также можно 
сослаться на религиозные убеж-
дения и мировоззрение, по кото-
рым вы не можете принимать 
участия в решении судьбы друго-
го человека».

Не хочу быть присяжным заседателем!
Мне пришло уведомление из администрации района о том, 
что я включена в списки кандидатов в присяжные заседате-
ли. Я не хочу им быть. Что будет, если я не приду в суд по 
повестке в качестве кандидата в присяжные заседатели?

Анна С., Ярославская обл.

?

!

Юрист Андрей Головин: «В 
Правилах рыболовства для 
Волжско-Каспийского ры-
бохозяйственного бассейна, 
утвержденных приказом 

Федерального агентства по ры-
боловству от 13 января 2009 г. №1, 
запрещен вылов рыбы у плотин, 
мостов, шлюзов и 
других гидротех-
нических сооруже-
ний на расстоянии 
менее 500 метров. 
Однако террито-
риальное управле-
ние Федерального 
агентства по рыбо-
ловству должно со-
ответствующим об-
разом обозначить 
эти зоны отчужде-
ния. Если этого не 

сделано, произвол полиции в от-
ношении рыбаков-любителей бу-
дет и дальше продолжаться. Если 
вас снова попытаются оштрафо-
вать, напомните полицейским о 
существовании приказа. Пусть 
они укажут вам на знаки о запре-
те вылова рыбы».

Нет знака? Ловись, рыбка!
Полицейские оштрафовали меня на 100 руб. за ловлю рыбы в не-
положенном месте.  Ловил у моста, но никаких знаков о запрете 
ловли рядом не увидел. Можно ли было отказаться от штрафа?

Дмитрий Кирсанов, Ивановская обл.
?

!

Адвокат Валерий Сафро-
нов: «Согласно ст. 137 УК 
РФ, описанная вами ситуа-
ция является нарушением 
неприкосновенности част-

ной жизни. Установка видео-
камер, направленных на ваш 
участок и дом, могла быть осу-
ществлена только с вашего пись-
менного согласия. Обратитесь с 
соответствующим заявлением в 
органы полиции либо в проку-
ратуру по месту жительства. Для 
начала вызовите участкового и 

напишите заявление в полицию. 
Если на соседку это не повлияет, 
придется обращаться в суд, ко-
торый обяжет женщину убрать 
камеры, направленные на ваш 
участок. Сомневаюсь, что уго-
ловное дело возбудят. В полиции 
очень не любят связываться с та-
кими нарушениями, поэтому по-
пробуйте убедить соседку в том, 
что если она не прекратит про-
тивозаконную съемку, то ей гро-
зит уголовная ответственность. 
Возможно, это ее остановит».

Незаконное реалити-шоу
Соседка по даче направила видеокамеры на мой участок и дом. 
В объектив попадает все, что происходит на моей террито-
рии. Неуютно ощущать себя участником реалити-шоу против 
своей воли. Могу ли я привлечь любительницу видеосъемок к 
административной или уголовной ответственности?

Артур Саркисов, Калужская обл.

?

!
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Уважаемые читатели! 
Отправляйте свои вопросы по адресу: 

129090, Москва, Спасский тупик, 
д. 6, стр. 1, или на сайт 

www.mirnov.ru
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Госдума предлагает 
легализовать 3,5 млн 

трудовых мигрантов. При-
несет ли это обещанную 

прибыль в бюджет или 
обернется новыми про-

блемами?

По подсчетам законода-
телей, в РФ сейчас живут и 
работают 3,5 млн нигде не 
учтенных трудовых мигран-
тов - они въехали еще не-
сколько лет назад и теперь 
не могут ни выехать, ни ле-
гализоваться.

Новый закон о миграци-
онной амнистии позволит 
нелегалам прийти в ФМС и 
получить легальный статус. 
За это им не будет грозить 
депортация без права въез-
да в Россию, как это предус-
матривает нынешний закон. 
После легализации мигранты 
смогут легально въезжать и 
выезжать из страны, а также 
купить трудовые патенты, 
цена за патент в среднем по 
регионам составляет 50 тыс. 
рублей в год. Законодатели 
напоминают: большинство 
мигрантов стали нелегалами 
до 2014 года, когда патентов 
еще не было, а въезд ино-

странной рабочей силы осу-
ществлялся по квотам.

Попасть в число квоти-
руемых большинству ми-
грантов было не под силу. С 
введением патентов жить и 
работать в РФ на легальных 
основаниях могут все жела-
ющие. Осталась одна про-
блема - как перейти из неле-
галов в легальное правовое 
поле?

Новые легальные ра-
ботники будут приносить в 
казну 50-100 млрд рублей 
ежегодно. Впрочем, авторы 
закона уверяют, что дело не 

только в деньгах. Сегодня 
эти 3,5 млн человек никак 
не контролируются госу-
д а р с т в о м , 
они могут 
я в л я т ь с я 
рассадника-
ми инфек-
ционных за-
болеваний 
и даже ока-
заться тер-
рористами. 
Л е г а л и з о -
вавшись, мигранты станут 
обращаться за медпомощью 
и вовремя получат лечение 

от заразных заболеваний, 
считают законодатели.

Однако у амнистии есть и 
минусы. Так, если оценивать 
безработицу по методоло-
гии Международной органи-
зации труда (МОТ), то она 
составляет сегодня 5,6%, 
то есть каждый двадцатый 
россиянин сидит сегодня без 
работы. Таким образом, для 
решения проблемы с безра-
ботицей нужны те самые 3 
млн рабочих мест, которые 
сейчас заняты нелегалами.

Конечно, не на все работы 
и не на всякую зарплату со-
гласится коренной житель. 
Однако зарплаты у трудо-
вых мигрантов не такие уж 
и низкие, а зачастую они 
равняются или даже выше, 

чем у ко-
р е н н о г о 
населения. 
Так, в ряде 
р е г и о н о в 
«мафией из 
ближнего 
зарубежья» 
з а н я т ы 
все рабо-
чие места 

на маршрутках. «На сайтах 
в этих регионах так и пи-
шут: работы нет, а если и 

есть, то только для приез-
жих», - прокомментировали 
на днях ситуацию на пресс-
конференции по обсужде-
нию законопроекта.

Также противники легали-
зации привели в пример не-
давний эксперимент. На сай-
те одной партии попросили 
откликнуться тех, кто готов 
переехать в Москву из ре-
гионов на вакансии, офици-
ально отданные мигрантам. 
В основном это вакансии 
строителей, дворников, но... с 
зарплатой 30-40 тыс. рублей! 
Деньги для большинства ре-
гионов невиданные. Букваль-
но за несколько дней в число 
желающих переехать записа-
лось... полмиллиона человек!

Так почему же вместо жи-
телей Рязанской и прочих гу-
берний на столичных строй-
ках по-прежнему работают 
легальные и нелегальные 
мигранты? А просто часть 
зарплаты у приезжих из СНГ 
дворников забирают те же 
ЖЭКи. Вот и получается, что 
деньги из бюджета города 
уходят в карман нечестных 
работников. Сколько они от-
мывают на гастарбайтерах - 
одному богу известно.

Аделаида Сигида

В ближайшее время ин-
тернет-сайты госучрежде-
ний, банков и прочих клю-
чевых организаций могут 

быть заблокированы 
из-за санкций. Это может 

привести к обвалу банков-
ской системы и частично 

системы госуправления в 
России.

Для победы революции, 
как писал еще Владимир 
Ильич Ленин, достаточно 
захватить почту, телеграф и 
железнодорожные станции.

Штаты в ходе санкцион-
ной войны решили захватить 
российский интернет. На-
чали с сайта Общественной 
палаты РФ - не самого по-
следнего государственного 
органа.

Теперь вместо отчетов с 
заседаний и массива докумен-
тов выплывает окно: «Ошиб-
ка нарушения кон-
фиденциальности. 
Подключение не 
защищено. Злоу-
мышленники мо-
гут пытаться похи-
тить ваши данные с 
oprf.ru».

На самом деле 
никаких вирусов, 
мошенников и про-
чих злоумышленников на 
сайте палаты не было и нет, 
сообщила сама Обществен-
ная палата. Просто амери-
канцы решили заблокиро-
вать сайт российского гос.
органа «за связи с Донецкой 
Народной Республикой».

Что же это за тайные свя-
зи? Их у ОП РФ не больше, 

чем у Госдумы, Совета Феде-
рации или любого другого 
госоргана. В ОП РФ точно 
так же рассматривают те же 
самые законопроекты, толь-
ко в нулевом чтении, среди 
которых, впрочем, попада-
ются и законы о статусе бе-
женцев из ДНР, например.

Так почему же свой «кре-
стовый поход» США решили 
начать именно с ОП РФ? Как 
считают российские анали-
тики, это всего лишь проб-
ный шар. Дальше похожие 
меры могут быть предпри-
няты против более серьез-
ных российских госорганов, 

включая ту же Госдуму или 
даже Кремль.

Дело в том, что любой 
сайт должен получить «сер-
тификат безопасности», или 
SSL-сертификат. А выдают 
их в основном где бы вы ду-
мали? Конечно же, в США! 
Причем Россия пыталась 
выдавать свои собственные 

сертификаты, но 
они не были при-
знаны мировым 
с о о б щ е с т в о м , 
поэтому недей-
ствительны. При 
заходе на сайт с 
российским сер-
тификатом вы или 
получаете сообщение 
о том, что «соединение 
небезопасно», или ваша 
попытка зайти на этот сайт 
вовсе блокируется.

А раз мы не получаем 
подобных сообщений при 
заходе на сайты Кремля и 
других госорганов, то это 

говорит только об 
одном: все они, как и 
Общественная палата 
РФ, являются «счаст-
ливыми» обладателями 
американских серти-
фикатов.

Получается, что аме-
риканцы могут в любой 
момент заблокировать 
ту часть российского 

интернет-контента, которая 
их не устраивает, и, напри-
мер, оставить те сайты, кото-
рые будут освещать все про-
исходящее в выгодном для 
США свете. А блокировка 
интернет-ресурсов банков и 
вовсе может привести к об-
валу банковской системы в 
России.

Как следует из официаль-
ного релиза Общественной 
палаты, в начале июня они 
получили от американской 
компании GeoTrust пись-
мо такого содержания: «К 
сожалению, наложенные 
Соединенными Штатами 
санкции требуют, чтобы мы 
отозвали ваш сертификат 
для *.oprf.ru из-за того, что 
ваша организация аффили-
рована с Донецкой Народной 
Республикой, находящейся 
под санкциями Управления 
по контролю над иностран-
ными активами (OFAC)». 

Компания GeoTrust 
- это второй по вели-
чине в мире поставщик 
SSL-сертификатов. «Россий-
ские удостоверяющие цен-
тры, которые выдают соб-
ственные SSL-сертификаты, 
не предустановлены в опе-

рационных системах и 
стандартных настройках 
браузеров. То есть система 
российских сертификатов 
на сегодняшний день прак-
тически не работает», - со-

общила пресс-служба Об-
щественной палаты.

Получается парадок-
сальная вещь - Россия 
заблокировать ничего 
не может (возьмите 
для примера безуспеш-
ную попытку заблоки-
ровать «Телеграм»), а 

США могут заблокиро-
вать что угодно и в лю-

бой момент, и для этого 
им даже не нужно решение 
суда!

«Отключить страну, ото-
звав сертификат, то есть об-
рушив огромное количество 
сайтов банков, госструктур, 
предприятий, можно просто 
щелчком пальцев. В этом 
смысле мы абсолютно не за-
щищены», - говорит эксперт 
по ИТ-безопасности Игорь 
Ашманов.

По его словам, Китай сде-
лал себе собственный сер-
тификат и сумел добиться 
того, что его признали ос-
новные разработчики плат-
форм - браузеров, операци-
онок и так далее. Теперь они 
включают в свои реестры 
китайский удостоверяющий 
центр.

Однако шансы на то, что 
России разрешат это сделать 
сейчас, когда США, по сути, 
переходят к масштабному 
наступлению на российское 
интернет-пространство, рав-
ны нулю.

Анна Александрова

Ф
О

ТО
 И

. С
ТО

М
А

ХИ
Н

А

с 
р-
ли 
ние 

нение 
и ваша 

этот сайт 
я.

К ф

росси
на се
тичес

общ
ще

с
з
н
д
н
р

С
ват

бой
им да
суда!

«О
звав с
руши

й

США НАЧАЛИ БЛОКИРОВАТЬ 
РОССИЙСКИЙ ИНТЕРНЕТ

Для решения пробле-
мы с безработицей в 
России нужны те са-
мые 3 млн рабочих 
мест, которые сейчас 
заняты нелегалами.

ЗАРАБОТАЕТ ЛИ РОССИЯ НА МИГРАНТАХ?

Получается, что американцы могут в лю-
бой момент заблокировать ту часть рос-
сийского интернет-контента, которая их не 
устраивает, и, например, оставить те сай-
ты, которые будут освещать все происхо-
дящее в выгодном для США свете. 

FOTOLIA
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По оценкам Минфина, до 
50 млн россиян, или 70% ра-
ботоспособного населения, 
получают в конвертах всю 
зарплату или ее часть. Пере-
вести «серые» доходы в «бе-
лые» власти пытаются уже 
много лет.

Теперь за уклонистов от 
налогов решили взяться все-
рьез. На днях вице-премьер 
Татьяна Голикова рассказа-
ла о готовящемся механиз-
ме «обеления» заработных 
плат для тех, кто сегодня 
находится в «серой» эконо-
мике».

Как минимум два закона 
уже разработаны. Скандаль-
ные поправки в ст. 86 Нало-
гового кодекса («МН» писал 
об этом в прошлом номе-
ре) вступают в силу 1 июля 
и позволят контро-
лировать денежные 
переводы граждан на 
сумму от 100 тыс. ру-
блей.

«Раньше банки 
могли на свое усмо-
трение блокировать 
переводы на сумму 
300 тысяч и выше, - говорит 
глава Ассоциации адвока-
тов России за права чело-
века Мария Баст, - причем 
делалось это в рамках Феде-

рального закона №115-ФЗ 
«О противодействии лега-
лизации (отмыванию) до-
ходов...». По этому закону 
разрешается заблокировать 
счет без каких-либо доказа-
тельств, основываясь только 
лишь на подозрениях. Теперь 
планка опустилась до 100 ты-
сяч рублей».

В итоге заблокированы 
могут быть до половины 
платежей на сумму от 100 
тыс. руб. - 41% банковских 

переводов, осуществляемых 
физлицами, делается «на 
прочие цели», что позволяет 
банкам относить их к кате-
гории сомнительных.

Но не надо думать, что 
если ваш перевод меньше 
100 тыс., то никакие блоки-

ровки ему не грозят. 
Ведь еще один новый 
закон (№296412-7 «О 
внесении изменений 
в отдельные законо-
дательные акты РФ 
(в части противо-
действия хищению 
денежных средств)») 

позволяет блокировать пе-
реводы граждан на любую 
сумму. И 5 июня этот закон 
был принят в Госдуме в тре-
тьем чтении.

Согласно пояснительной 
записке к документу, он на-
правлен на предотвращение 
воровства с банковских карт. 
Так, закон позволяет блоки-
ровать денежные перево-
ды, если банку кажется, что 
перевод был осуществлен не 
владельцем карты, а мошен-
никами.

Чтобы разблокировать 
денежные средства, банку 
достаточно связаться с кли-
ентом и получить от него 
подтверждение того, что 
он действительно сделал 
перевод. Это может быть 

письменный запрос, звонок, 
СМС-сообщение.

«Однако в банке при же-
лании могут сказать: звони-
ли и не дозвонились, а раз 
получить подтверждение 
перевода от клиента не уда-
лось, то деньги могут быть 
заблокированы на неопре-
деленный срок», - продолжа-
ет Мария Баст.

Причем клиент может и не 
узнать о том, что его перевод 
не дошел до адресата. Поэто-
му нет ничего удивительного 
в том, что среди россиян все 
меньше тех, кто доверяет 
банкам. Согласно опросам 
ВЦИОМа, в январе 22% на-
ших сограждан полагали, 
что пришло время забирать 
деньги из банков. В мае их 
число выросло до 30%.

Еще одна мера по «обеле-
нию» доходов - это разраба-
тываемый в Минфине закон 
о самозанятых.

Он позволит неофици-
альным нянечкам, репети-
торам, сиделкам и прочим 
легализоваться на условиях 
льготной налоговой став-
ки - платить придется всего 
лишь 3-6% вместо 13%. Од-
нако эксперты не уверены, 
что найдется много желаю-
щих выходить из тени. Ведь 
большинство самозанятых 
предоставляют свои услуги 
не дистанционно, а при лич-
ном контакте. Значит, они 
имеют возможность не пе-
реводить деньги на карточ-
ку, а платить из рук в руки.

Аделаида Сигида
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ПРАВИТЕЛЬСТВО 
ОБЕЩАЕТ РАЗЫСКАТЬ 
ВСЕ ЗАРПЛАТЫ 
В КОНВЕРТАХ

В 2018-2019 годах будет 
разработан комплекс 

мер, который позволит 
избавиться от «серых» 

зарплат. Удастся ли вы-
вести миллионы россиян 

на чистую воду?

Среди россиян все меньше тех, кто дове-
ряет банкам. Согласно опросам ВЦИОМа, в 
январе 22% наших сограждан полагали, 
что пришло время забирать деньги из бан-

ков. В мае их число выросло до 30%.
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О жизни 
и смерти

Д о г о в о р и в -
шись о встрече, 
мы приехали в 
час дня в онколо-
гический центр 
Клиники высо-
ких медицинских 
технологий име-
ни Н.И. Пиро-
гова при Санкт-
Петербургском 
государственном уни-
верситете, которым ру-
ководит Павленко. Но 
оказалось, что операция, 
назначенная на девять 
утра, только недавно 
закончилась и сейчас 
идет консультация боль-
ных. Когда наконец мы 
вошли в хирургическое 
отделение, Андрей Ни-
колаевич сказал, что бе-
седовать нам придется в 
машине, потому что ему 
срочно нужно в поселок 
Песочный, в онкологи-
ческий центр на окраине 
Петербурга. Мы сели в 
его автомобиль и отпра-
вились в путь.

- Сегодня была слож-
ная операция?

- Непростая. Женщи-
на шестидесяти лет, рак 
желудка. Пришлось пол-
ностью удалить желу-
док, но, надеюсь, теперь 
у нее все будет хорошо.

- Вы помните, сколь-
ко всего в жизни сдела-
ли операций?

- Более двух тысяч. 
Не только онкологиче-
ских. В онкологии я ра-
ботаю последние десять 
лет, а раньше в звании 
капитана медицинской 
службы был военно-по-
левым хирургом, служил 
на Северном Кавказе во 
время второй чеченской 
войны. Наш базовый 
госпиталь находился 
во Владикавказе, куда 
каждый день привозили 
раненых. На моем опе-
рационном столе за мою 
жизнь, слава Богу, никто 
ни разу не умер, но в по-

слеопераци-
онный период, к 
сожалению, слу-
чалось. Любое 
хирургическое 
вмешательство в 
организм челове-
ка вызывает се-
рьезные послед-
ствия. Даже при 
идеально выполненной 
операции могут возник-
нуть осложнения. Каж-
дая смерть человека вре-
зается в память навсегда.

Однажды, уже рабо-
тая в онкологическом 
центре, Андрей Павлен-
ко оперировал 29-лет-
нюю девушку с тяжелой 
формой рака желудка.

- Мы сделали все, что 
могли, но метастазы рас-
пространялись, и стало 
ясно - надежды нет. Я 
знал, что она погибнет в 
течение трех месяцев, а у 
девушки на руках трех-
летний ребенок, которо-
го она воспитывала одна. 
Хирург-мужчина редко 
плачет, но тогда, закрыв-
шись в ординаторской, я 
просто не выдержал. 

- А когда вы уз-
нали о своем диа-
гнозе... что по-
чувствовали?

- Я не слабый 
человек. К тому 
же хирург-онко-
лог, сталкиваюсь 
с раком каждый 
день. Но... в первую ми-
нуту был шок. Взял себя 
в руки, стал думать, как 
жить дальше. Когда по-
лучил данные гистоло-
гии, рассказал жене о не-
простом диаг нозе. Она 
расплакалась, у нее за-
дрожали руки. Я ее успо-
коил, как мог, сказал, что 
предстоит лечение и все 
будет хорошо. Конечно, 
жена все время пережи-
вает, но мне не показы-
вает.

- А дети?
- Старшей дочери 14 

лет. Ей очень тяжело. 
Она в курсе моей ситу-
ации. Средней дочери 
шесть, она знает толь-
ко, что папа лечится 
от опухоли. Сыну чуть 
больше года. Мы так 
организовали нашу се-

мейную жизнь, что 
в ней не нашлось места 
унынию. Гуляем в парке, 
ездим на аттракционы, 
шутим, смеемся, игра-
ем в настольные игры. 
Если вы придете в нашу 
семью, ничто не укажет 
на то, что в доме онколо-
гический больной. Жаль 
только, что из-за курсов 
химиотерапии физиче-
ское самочувствие ухуд-
шилось. Но зато я нако-
нец нахожу время читать 
книги и обновляю свой 
плей-лист. Я же мело-
ман, люблю русский рок, 
метал, классическую 
музыку. Но в целом мои 
жизненные принципы 
остались те же, что были 
до болезни. Важно что-
то делать, не раскисать, 
не лежать амебой.

Андрей Павленко по-
прежнему оперирует и 
консультирует. «Правда, 
уже не с такой интен-
сивностью, как раньше, 
- рассказывает Андрей. 

Исходя из своего физи-
ческого состояния, сам 
выбираю день, когда 
могу прийти в клинику. 
Главное - не выпасть из 
жизни. Но вот если на-
чинаешь жалеть себя - 
тогда все, считай, заживо 
умираешь».

Четыре блока 
задач

- Через два дня по-
сле подтверждения 
диагноза я поставил 
перед собой четыре 
блока задач, которые 
теперь решаю поэтап-
но. Прежде всего, я 
сделаю все, чтобы он-
кологический центр, 
который я возглавляю, 
совершенствовался в 
своей работе и дальше. 
Уже нашел человека, 
который заменит меня, 
если я не смогу вернуть-
ся на свою основную ра-
боту. Кроме того, вместе 
с коллегами развиваю 
идею создания учебного 
центра, основанного на 
новых, прогрессивных 
принципах обучения 
хирургии, когда хирург-
ментор на операции 
меняется с молодым 
хирургом-ассистентом 
и тот выполняет какие-
то элементы самостоя-
тельно, но под наблюде-
нием. 

Второе: узнав о сво-
ем диагнозе, я вместе 
с медиапорталом «Та-
кие дела» организовал 
интернет-блог, в кото-
ром на своем примере 
рассказываю людям, как 
лечить рак (https://cancer.
takiedela.ru).

Третья задача связана 
с семьей. Это самое до-
рогое, что у меня есть. Я 
хочу сделать максималь-

но много для своих род-
ных. Пройдя долгий путь 
от неотложного хирурга 
до руководителя онко-
логического центра, я 
только относительно не-
давно стал зарабатывать 
достойные деньги. Со 
мной может произойти 
все что угодно, поэтому 
я хочу обеспечить семью 
на какое-то время фи-
нансово, и я это делаю. 
Ту силу любви, которую 
дают близкие, - ее невоз-
можно ничем заменить. 
Однажды моя жена ска-
зала: «Нам нужно верить 
вместе». Только вместе, 
иначе никак.

Четвертое: я соби-
раюсь победить свою 
болезнь. Готовлюсь к 
операции. Я знаю аб-
солютно все, через что 
могу пройти: все ослож-
нения, варианты про-
грессирования заболе-
вания... Но я ко всему 
готов.

Верить нужно 
вместе

Отвечая на вопрос, 
для чего мы живем, че-
ловек, который, как 
никто другой, сегодня 
имеет право на него от-
вечать, ненадолго заду-
мался:

 - ...чтобы верить, на-
деяться и любить. Пре-
жде всего, это вера. В 
Бога, в себя, в свою судь-
бу. Можно не ходить в 
церковь, но важно жить 
по заповедям Божьим. 
Надежда - это результат 
труда. Если ты работа-
ешь и понимаешь, как 
осуществить то, что за-
думал, все получится. 
Любовь... семьи, друзей, 
близких... Однажды пе-
ред сеансом химиотера-
пии я попросил у коллег 
машинку для стрижки 
волос. И вот утром за-
хожу в ординаторскую, 
ребята стянули разом 
шапочки, и оказалось, 
что все они - лысые. Все 
мужчины онкоцентра 
сходили в барбершоп и 
в знак солидарности со 
мной тоже побрились 
наголо. Это было на-
столько пронзительно...

Валерий Гаршин, 
Елена Хакимова

P.S. Когда верстался 
номер, пришла новость. 
Компьютерная томо-
графия показала, что 
первичная опухоль у 
Андрея уменьшилась 
вполовину (!) и наблю-
дается регресс опухоли 
в лимфоузлах. Это зна-
чит, что химиотерапия 
дала положительные 
результаты и отдален-
ных метастаз нет. Сооб-
щив «Миру новостей» 
эту новость, Андрей 
Павленко добавил: «В 
первом раунде я побе-
дил. Но битва еще про-
должается».

Андрей ПАВЛЕНКО: 

Советы от Андрея Павленко
С 45 лет каждому человеку надо думать о том, чтобы 

пройти первые скрининговые обследования, сделать коло-
носкопию и гастроскопию.

Если вы ощущаете желудочный дискомфорт, например 
боли в желудке натощак, если у вас язва, гастрит, обяза-
тельно нужно делать эндоскопию.

Важно найти хорошего специалиста экспертного уровня.
При встрече с доктором не стесняйтесь задавать как 

можно больше вопросов.
Желательно как можно быстрее пройти диагностику, по-

тому что при выявлении опухоли нельзя терять время. Пом-
ните, рак - это длительное хроническое заболевание, кото-
рое можно лечить.

Весной этого года 
40-летний петербургский 

хирург-онколог Андрей 
Павленко диагностировал 

у себя рак желудка 
третьей степени. Теперь 
его цель - передать свой 

огромный опыт хирурга 
большему числу коллег, 

а пациентам рассказать, 
что делать, если они 

столкнутся с тяжелым 
недугом. Несмотря на 

болезнь, врач продолжает 
работать в клинике и ведет 

блог, в котором на личном 
опыте рассказывает о 

течении онкологического 
заболевания и его 

лечении.
«Начиная 

жалеть себя, 
заживо умираешь»
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«Перед сеансом химиоте-рапии я попросил у коллег машинку для стрижки волос. И вот утром захожу в орди-наторскую, ребята стянули разом шапочки, и оказалось, что все они - лысые. Все муж-чины онкоцентра сходили в барбершоп и в знак солидар-ности со мной тоже побри-лись наголо. Это было на-столько пронзительно...»

С любящей женой...
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- В вашем режиссер-
ском дебюте «Жги!», ко-
торый недавно показали 
по ТВ, снялась даже Оль-
га Бузова. Пригласить ее 
была ваша идея?

- Мне нужен был актер 
на роль ведущего музы-
кального шоу. Сначала 
пригласил Ивана Урганта, 
но он отказался: принци-
пиально не хочет играть 
самого себя. И у нас с про-
дюсером возникла идея: а 
если Бузова? Мы ей позво-
нили, получили согласие, 
и Оля снялась. Оказалась 
очень дисциплинирован-
ным человеком: всегда во-
время приходит на площад-
ку, запоминает огромные 
объемы текста. Словом, со 
всеми поставленными зада-
чами справилась на отлично.

- Вы теперь режиссер, 
при этом продолжаете 
оставаться актером. А 
самому что больше нра-
вится: снимать кино или 
сниматься?

- Снимаюсь сейчас реже и 
более избирателен в выборе 
предлагаемого ма-
териала. К режис-
серской профессии 
лежит сердце, ведь 
изначально в ин-
ститут я поступал 
на режиссера, а не 
на артиста. Я лю-
блю рассказывать 
киноистории. Сам 

рос на хорошем кино: «Пять 
вечеров», «Три тополя на 
Плющихе», «Я шагаю по 
Москве» и другие того вре-
мени - мои любимые.

- Современные критики 
упрекают ленты тех лет 
в наивности, считают, 
что сегодня эти работы не 
собрали бы кассу и не полу-

чили бы популярности, 
зрительской любви.

- У меня на этот счет 
другое мнение. В силу 
профессии часто езжу по 
разным городам, обща-
юсь со многими людьми. 
И все постоянно спра-
шивают: куда исчезло то 
кино, почему не снимают 

даже отдаленно похожего?..
- Где снимаетесь сейчас?
- Последняя работа - в се-

риале «А.Л.Ж.И.Р.». Акмо-
линский лагерь жен измен-
ников Родины - существовал 
такой в сталинское время. 
О таком мы и снимали. Я 
играл начальника охраны, 
очень жесткого и злого 
человека, который полно-
стью меняется, когда в этот 
лагерь попадает его мама. 
В его сознании происходят 
переворот, переоценка цен-
ностей, трансформация.

- О Сталине сейчас мно-
го спорят, кем же он был: 
гением или величайшим 
злодеем...

- С нашей страной победа 
в Великой Отечественной 
войне сыграла в некотором 
роде злую шутку. За ней, 
за победой, скрылись все 
эти истории с лагерями и 
репрессиями. Как будто их 
не было. И если в Германии 
переосмыслили свою исто-
рию: Гитлер там преступник 
и с этим никто не спорит, то 
у нас вопрос со Сталиным 
так и не решен. Кто-то даже 
говорит об установке новых 
памятников. Ксения Собчак 
в каком-то своем интервью 
сказала: мол, для поклонни-
ков Иосифа Виссарионови-
ча надо купить билет в 1937 
год в один конец. И правда, 
разве можно оправдать та-
кое количество замученных 
людей?! У меня здесь одно-
значная позиция: для меня 
Сталин - преступник.

- Вы сказали, что от-
казываетесь от съемок в 
силу занятости. А случа-
лось, что не соглашались 
из принципа, например, 
роль не нравится?

- Если чувствую черную 
энергетику от материала, не 
соглашаюсь. Возможно, это 
предубеждение, но тем не 
менее. Например, когда-то 
предложили главную роль 
в «Коллекционере» Фаулза 
- хотели снимать фильм по 
книге. Я отказался. Черная 
книга, черный персонаж, 
когда читаешь, прямо буд-
то в воронку засасывает. В 
таком участвовать не хочу, 
чернота меня пугает. При-
том что «Мастера и Марга-
риту» (а артисты часто от-
казываются играть, считая 
роман мистическим и даже 
опасным) я считаю прекрас-
ной драматургией и литера-
турой. Я бы с удовольствием 
сыграл. Даже Воланда. По-
чему нет, он очень живой 
человек...

Марта Черемнова

На карте отечественного кино появилось 
новое имя! Именно имя, потому как фами-
лия всем очень хорошо знакома. Режиссер 
сериала «Садовое кольцо», который сейчас 
идет на Первом, - Алексей Смирнов. Сын 
прославленного режиссера Андрея Смир-
нова и брат знаменитой Дуни Смирновой...

Для 26-летнего молодого 
человека это режиссерский 
дебют. Но автор идеи и про-
дюсер картины - сам Вале-
рий Тодоровский. А посему 
многие недоумевают: как же 
мэтр доверил новичку столь 
важный проект? Неужели 
взял по блату? Вот как на 
этот вопрос отвечает сам 
Валерий Петрович:

- Были долгие и мучитель-
ные поиски режиссера. По-
том появился Леша Смир-
нов, который подпольным 
образом прочитал этот сце-

нарий и пришел 
со словами: «Я 
хочу это снять, 
я буду это снимать!» 
Я, естественно, сказал ему: 
«до свидания!», потому что 
со своим на тот момент ми-
нимальным опытом он ни-
как не мог претендовать 
на 12-серийный проект. Он 
проявил упорство, тогда я 
попросил его снять несколь-
ко кусочков, чтобы понять, 
как это будет выглядеть. Он 
взял и снял, и это получилось 
довольно убедительно. И по-

том я понял, что из всех вари-
антов, которые у меня есть, 
этот - безбашенный, снятый 
почти что подростком - ока-
зался самым лучшим.

Между тем сам Алексей 
отдает себе отчет в том, что 
подобные вопросы - о бла-
те - его будут преследовать 
еще очень долго. Ну а как 
иначе, если папа - автори-
тетный режиссер, один «Бе-

лорусский вокзал» чего сто-
ит. Сестра - всем известная 
Дуня Смирнова, а ее муж, то 
есть зять Алексея, сам Ана-
толий Чубайс собственной 
персоной!

- В какой-то момент я по-
нял: что бы я ни сделал, мне 
обязательно скажут, что я 
это сделал по блату, - гово-
рит Смирнов-младший. - И 
я решил (чтобы сразу от-
ветить на все вопросы), что 
сниму в фильме сразу всех 
своих трех сестер и родите-
лей. Ну чтобы сразу все по-
няли, что это все по страш-
ному блату. (Смеется.) Так 
я и сделал. Больше всего 
горжусь ролью своего отца. 
По-моему, это лучшая роль 
в его жизни, он играет сто-
рожа на штрафстоянке.

Остается добавить, что 
Авдотье Смирновой от сво-
его брата досталась роль ди-
ректора кризисного центра.

Ксения Позднякова
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Все-таки ничего в этом 
мире не меняется - как и ты-
сячелетия назад, народу по-
прежнему хочется хлеба и 
зрелищ. В наше время это 
желание - закон, а закон надо 
чтить. Вот и множатся на 
экране программы, похожие 
друг на друга как две капли 
воды.

При плохом освещении и не 
отличишь всякую там «Минуту 
славы» от «Лиги удивительных 
людей», новинки телеканала 
«Россия-1». Та же тема - демон-
страция всяких «из ряда вон» 
умений, те же зрители голосу-
ют и решают, кому жить в шоу, 
а кому, как неудачливому гла-
диатору, умереть. В общем, ка-
залось бы, ничего нового. Но 
это только на первый взгляд.

В свое время «Минута сла-
вы» и прочие подобные шоу 
меня сильно повеселили аб-
сурдными «талантами». Фак-
тически все подобные про-
граммы следовало бы назвать 
«Минутой позора», так было 
бы честнее. Членам жюри 
там, как правило, оставалось 
только руками разводить да 
улыбаться неловко. В этом 
смысле «Лига удивительных 
людей» меня приятно удивля-
ет. Участники - высшего уров-
ня, просто знак качества шле-
пать можно. Настолько они 
хороши, что невольно напра-
шивается вопрос: а судьи кто? 
Взять хоть девушек-балалаеч-
ниц: они настолько поражают 
своими профессионализмом 
и любовью к делу, что на их 
фоне члены высокоуважаемо-
го жюри кажутся какими-то 
блеклыми. Да еще и чужими.

В самом деле, ну зачем за-
бивать экраны наших телеви-
зоров стареющими, выходя-
щими в тираж зарубежными 
звездами? Неужели никого 
другого не нашлось, чтобы 
придать этому проекту меж-
дународности? Ну какой из 
Памелы Андерсон свадебный 
генерал? Неужели наших ба-
лалаечниц обязательно дол-
жен судить Томас Андерс? 
Честно говоря, уж очень слу-
чайным кажется этот выбор 
«звезд международного мас-
штаба». Словно сначала про-
дюсеры телеканала бегали 
и пытались уговорить Брэда 
Питта - не получилось, у него, 
может, «Оскар» наложился 
или еще какая премия. Спро-
сили Чарли Шина - он не в со-
стоянии, лечится. В общем, по-
бегали, вернулись ни с чем. А 
у них в приемной сидит груст-
ный Вилле Хаапасало, работу 
ищет. Он всегда в России ра-
боту ищет и ведь находит же! 
Вот такие особенности нацио-
нального телевидения...

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

с  Татьяно
й  

         Ве
денской

БОЖИЙ ДАР 
С ЯИЧНИЦЕЙ

мать!»

л
и
Д
е
т
п

н
о
э
р
я
в
с
с
л
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хотел бы сыграть 
Воланда!

Кирилл ПЛЕТНЕВ:
Звездой экрана Кирилла 
Плетнева сделал сериал 
«Диверсант», который вышел 
в 2004 году. С тех пор ленту 
показывают по нескольку раз 
в год, выходят и другие карти-
ны с Плетневым. А в прошлом 
году в его творческой био-
графии случилось важное 
событие: актер снял полно-
метражный фильм «Жги!» как 
режиссер. Но мы поговорили 
не только о кино...

Кстати
На заре своей актерской карьеры Кирилл 
Плетнев служил в Театре п/р Армена Джи-
гарханяна (это было еще до появления 
там Виталины Цымбалюк-Романовской). 
О худруке у артиста впечатление двоякое: 
считает, что Армен Борисович гениальный 
актер, но очень плохой руководитель.

КАДР ИЗ СЕРИАЛА «САДОВОЕ КОЛЬЦО»
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Вадим Казаченко в студии программы «Прямой эфир» 
налетел с кулаками на бизнесмена Андрея Ковалева. 
В то время певец и подумать не мог, как ему это аук-
нется.

- Казаченко на всех бро-
сался, не только на Кова-
лева, вел себя агрессивно, 
- рассказала свидетельница 
некрасивой сцены кума Ко-
валева Анна Калашникова. 
- Он не в себе, просто не-
адекватен. Поэтому сейчас 
вместе с Катей Гордон и Ан-
дреем Ковалевым мы будем 
требовать, чтобы Казаченко 
подвергли принудительной 
психиатрической эксперти-
зе. В суде будем поднимать 
вопрос о его дееспособности 

и вменяемости. С ним явно 
что-то не то.

Катя Гордон, которая 
представляет интересы быв-
шей, но не вполне отставлен-
ной еще жены певца Ольги 
Казаченко, даже собрала по 
этому поводу специальную 
пресс-конференцию с уча-
стием психиатра.

- У нас есть повод пола-
гать, что человек нездоров. 
Мы обратились к специали-
стам. Может, действительно 
не стоит уже воевать, а надо 

просто лечить человека? 
Эту идею мне Ирина Аман-
ти (нынешняя жена Каза-
ченко. - Ред.) подсказала не-
вольно. На своей странице в 
соцсетях она написала, что 
мы хотим их всех в психуш-
ку сдать или что-то в этом 
духе. Поясняю: карательной 
медицины в стране нет, с 
принуждением к психиатри-
ческому освидетельствова-
нию тоже все туго. Но вот 
идею задуматься о дееспо-
собности Вадима Казаченко 
она подала мне хорошую, 
- объяснила свою позицию 
Екатерина.

Супруга Вадима Казачен-
ко Ирина Аманти пришла в 
ужас от этих слов и намере-
ний. Женщина уверена, что 
ее мужа намеренно травят, 
добивают и чинят ему козни.

- Вадим не боится про-
вокаций и готов в прямом 
эфире на глазах у всей стра-
ны сдать любые тесты, лю-
бые анализы, чтобы дока-
зать, что не имеет проблем 
с психикой, алкоголем, нар-
котиками, отвечает за свои 
слова и поступки и полно-
стью дееспособен, - заявила 
Аманти. - Не на тех напали, 
девочки, у меня на руках 
есть все документы, кото-
рые подтверждают нашу 
правоту и честность. Их 
козни с какой-то там экс-
пертизой не пройдут.

Иван Попельнюхов

Телеведущий и один из руководителей РЕН ТВ Игорь 
Прокопенко предстанет перед судом. Историк космо-
навтики Антон Первушин обвинил известного телеве-
дущего в извращении фактов и псевдонаучности.

В одной из программ 
Прокопенко было показа-
но интервью с историком, 
где он рассказывал о кос-
мической лунной програм-
ме. Однако Первушин счи-
тает, что его прямую речь 
«нарезали» таким образом, 
что полностью извратили 
действительность. За ком-
ментарием мы обратились 
к известному телекритику 
Александру Горбунову.

- Хотелось бы напом-
нить, что именно на теле-
канале РЕН ТВ впервые 
в России стали появляться 
проекты о мистике, тай-
ных заговорах и паранор-
мальных явлениях, - гово-
рит Александр. - Именно 
там состоялась всероссий-
ская премьера культового 
телесериала «Секретные 
материалы». Успех сери-
ала в эфире привел к 
тому, что темы, подни-

маемые в расследованиях 
Малдера и Скалли, стали 
переноситься в проекты 
канала РЕН ТВ. С тех са-
мых пор программы РЕН 
ТВ о сверхъестественном 
уже на протяжении более 
20 лет востребованы у зри-
телей.

Разумеется, когда проек-
ты выходят еженедельно, 
у авторов существует стро-
гий график сдачи материа-
лов на канал. Зачастую это 
приводит к тому, что какие-
то сведения могут быть не 
до конца проверены. Но не 
стоит забывать и о том, что 
ведущий Игорь Прокопен-
ко в своих проектах имеет 
дело с закрытой информа-
цией. Ее не всегда можно 
проверить в нескольких 
достоверных источниках. 
Верно ли то или иное суж-
дение, определить сложно. 
Истина где-то рядом.

Что же касается ситуа-
ции с обращением в суд, то 
она выгодна обеим сторо-
нам конфликта. Для уче-
ного Антона Первушина 
- это дополнительный пиар, 
а для Игоря Прокопенко и 
канала РЕН ТВ - увеличе-
ние рейтингов и без того 
востребованных у зрите-
лей проектов. Программы 
на канале точно никто не 
закроет. Максимум, что 
может быть, - это решение 
суда о присуждении взыска-
телю денежных средств.

Андрей Князев

Анастасия Макеева 
пожаловалась на не-
объективность членов 
жюри телепроекта «Три 
аккорда».

В частности, поющая ак-
триса посетовала на то, что 
Любовь Успенская поста-
вила ей низкую оценку, в то 
время как она, по собствен-
ному ее мнению, спела очень 
даже хорошо. Журналисты 

решили узнать у Макеевой, 
комфортнее ей было бы вы-
ступать, если бы рядом на-
ходился Глеб Матвейчук, ее 
бывший муж и партнер.

И этот вопрос вызвал у 
Макеевой бурю эмоций.

- Мы с ним не общаемся. К 
тому же в одном из сезонов 
этого шоу он выступил не 
слишком успешно. Он мо-
жет помочь выступить толь-
ко хуже, - отрезала актриса.

А.Д.

КАЗАЧЕНКО проверят 
на дееспособность ПРОКОПЕНКО 

ответит в суде

- Я наконец-то нашла 
мужчину своей мечты, - 
улыбается Спиридонова. 
- Хороший, молодой, пер-
спективный, рыжий Антон 
- он был моим однокласс-
ником в городе Великие 
Луки. У нас с ним очень 
необычная история, и 
даже странно, что стать 
семьей мы решили толь-
ко сейчас. Антон зани-
мается энергетикой, он 
отличный специалист. 
Свадьба будет в ав-
густе. Но хотим сде-
лать из этого события 
праздник для семьи, а 
не для прессы, как это 
принято. Все будет 
без пафоса и пройдет 
в... деревне! Просто я 
мечтаю, чтобы у меня 

на свадьбе был мужичок с 
гармошкой, чтобы все пля-
сали и пели застольные пес-
ни - эдакий русский дух. Я не 
хочу лимузинов, а хочу хоро-
шего застолья по старинке. 
Не знаю, будут ли медведи, 
но цыган пригласить думаю.

Задумывается Спиридоно-
ва и о детях. Но говорит, что 
спешить не собирается:

- Как бог даст! Контракт 
рожать мне не запрещает. К 
тому же у меня хороший про-
дюсер, который все понимает.

Однако артистка уверя-
ет, что планировать свою 
личную жизнь будет с уче-
том графика телевизионных 
съемок и гастролей. Она не 
намерена надолго покидать 
эфиры.

И.П.

Звезда шоу «Голос» Анастасия Спиридонова сегодня, кажет-
ся, всюду - ни один телевизионный концерт без нее не обхо-
дится. Но скоро творческие планы уступят личным - 32-лет-
няя певица впервые выходит замуж.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГОГ
АРХР

ИВА А. М
АКЕ
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СПИРИДОНОВА: 
«Контракт рожать 
не запрещает!»

МАКЕЕВА 
отказывается 
от помощи 
бывшего мужа
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Владимир Этуш 
продолжает удивлять. 

Недавно 96-летний актер 
снялся в очередном 

фильме. А осенью 
Владимир Абрамович 

надеется сыграть и в 
премьерном спектакле.
Последний фильм с 

участием Этуша вышел 
пять лет назад - в сериале 
Сергея Жигунова «Три 
мушкетера» он сыграл 
старого ювелира. 
Казалось, на этом 
с кино можно бы и 
попрощаться, все-
таки возраст. Но нет, 
оказывается, есть 
еще порох в порохов-
ницах!

Причем снялся 
народный артист не 
у какого-то масти-
того режиссера или 
в сериале, который 
увидит вся страна, а 
в короткометражке 
дебютанта Сергея Бата-
ева, который до сих пор 
был известен как артист 
и только сейчас решил 
попробовать себя на но-
вом поприще.

Фильм называется 
«Старый вояка», это 
история немощного де-
ревенского старика, ко-
торый пытается сбежать 
из дома на войну, чтобы 
приблизить день побе-
ды. Дочь всячески этому 
противится, в конце кон-
цов, она запирает отца 
дома, где он тихо умира-
ет, так и не дождавшись 
главной вести...

Съемки проходили в 
Тверской области в не-
простых погодных ус-
ловиях - дождь, ветер, 
огромное количество 
насекомых... Но 96-лет-

ний актер стойко вынес 
тяжести съемочного 
процесса. И это при том, 
что в прессе то и дело 
появляется информация 
о плохом самочувствии 
Этуша...

- Владимир Абрамо-
вич, как же вы согла-
сились на такую аван-
тюру? - спросили 

мы легендарного ар-
тиста.

- А просто интерес-
но стало. Понравился 
материал, понравилось 
желание молодого ре-
жиссера это сделать. По-
нравилось, что у меня 
будет моя любимая за-
мечательная партнер-
ша Ольга Тумайкина. К 
тому же Сергея мне по-
рекомендовал директор 
нашего театра Кирилл 
Игоревич Крок, а его 
рекомендация дорогого 
стоит, он кого попало ре-
комендовать не станет.

- Но съемки тяжело 
дались?

- Работа есть рабо-
та. Если на съемочную 
площадку пришел - все, 
значит, изволь работать. 
Переноси то, что перено-
сят все.

- Не так давно Ален 
Делон заявил, что ухо-
дит из кино. Вы постар-
ше немного, но таких 
заявлений пока еще не 
делали...

- Начнем с того, что я 
не Ален Делон... Все за-
висит от того, какие бу-
дут предложения. И они 

поступают. Правда, по 
большей части неин-
тересные. Недавно вот 
было предложение и 
до этого. Но неинте-
ресно, нет смысла. А 
так я еще чувствую в 
себе силы. Продол-
жаю играть в Театре 
им. Вахтангова, уча-
ствую в трех спектак-
лях. И, кстати, думаю 
о новом сезоне, о том, 
что бы еще сыграть. 
Очень надеюсь, что 

осенью премьера состо-
ится.

- Ну а как лето прово-
дите?

- Сейчас с женой соби-
раемся в Италию. Каж-
дый год в одно и то же 
время, весь июль, отдыха-
ем там у родственников. 
У них домик на море, они 
любезно его нам предо-
ставляют. Так что 1 июля 
планируем улетать. 

- А чемпионат мира 
не смотрите?

- Я не большой болель-
щик. Вот Лена у меня 
настоящая фанатка. Но 
хорошую игру и какие-то 
ключевые матчи стара-
юсь смотреть. Для меня 
это как спектакль, как 
драматургия. Особенно 
люблю, когда дело дохо-
дит до пенальти...

Максим Неверов

22 июня Илье испол-
нилось 33 года. Дожив 
до возраста Христа, он и 
представил публике свой 
первый авторский альбом, 
который назвал «Школь-
ные годы». Диск включает 
в себя 11 лирических песен, 
музыку и слова к которым 
написал сам исполнитель.

Вообще, к 33 годам Илья 
Ушуллу добился уже мно-
гого. В свое время он об-
учался в Центре оперного 
пения под руководством Га-
лины Вишневской. С 2011 
года - солист Москонцерта. 
А сейчас - известный певец 
и артист, композитор, поэт, 
лауреат международных и 
всероссийских конкурсов и 

фестивалей, режиссер кон-
цертных программ, член 
жюри различных конкур-
сов и фестивалей, автор 
множества культурно-про-
светительских проектов.

По вопросам приобрете-
ния диска звоните по теле-
фону +7 926-544-40-50.

Официальный сайт Ильи 
Ушуллу: www.ushullu.com.

Старшая дочь Никиты
Михалкова всегда 

была девушкой 
фактурной. Но 

теперь от былых 
рубенсовских форм 

не осталось и следа - 
всего за полгода 

актриса сбросила 
15 килограммов!

- Каждый день, не-
зависимо от погоды и 
настроения, я отправ-
лялась на пробежку 
- это первый секрет 
похудения, - улыбает-
ся Анна. - Во-вторых, 
я полностью пере-
смотрела свое пита-
ние. И теперь после 
15 часов ем только 
самую легкую пищу 
или зелень, но не бо-
лее 150 граммов. Для 
понимания - это ров-
но столько, сколько 
может вместиться 
в горсть человека. 
Наконец, раз в не-
делю у меня разгру-
зочный день, когда я 
пью только воду и 

съедаю грейпфрут 
или ананас, ко-

торые хорошо 
расщепляют 

жиры и спо-
собствуют 
п о х у д е -
нию.

П о -
сле таких 

к о л о с с а л ь -
ных перемен во 

внешности Анну 
стали часто путать с 
ее младшей сестрой 
Надеждой. Кстати, 
именно Надя явилась 
главным мотивато-
ром и двигателем 
Ани к похудению. И 
теперь они даже мо-
гут носить одежду од-

ного размера - корот-
кие платья, топики, 
обтягивающие брю-
ки. Анна призналась, 
что достала из шкафа 
одежду своей юности, 
в которую уже и не 
мечтала влезть. Мало 
того, актриса уверяет, 
что полна решимости 
сбросить еще пяток 
килограммов и тогда 
уж стать королевой 
красоты!
Иван Попельнюхов, 

Андрей Князев

Илья Ушуллу 
вспомнил 

«Школьные годы»
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«Я не Ален 
Делон»
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КСТАТИ. 96-летний актер от-

нюдь не рекордсмен. Пять лет назад 

Владимир Зельдин снялся в комедии 

«Убежать, догнать, влюбиться», ког-

да ему было 97. Так что Владимиру 

Абрамовичу есть куда стремиться. 

К слову, в той ленте, которая пози-

ционировалась как ремейк «Кавказ-

ской пленницы», Этуш тоже снялся. 

Его роль в титрах называлась «Очень 

важный человек».

Отличный подарок на день рождения сделал себе 
Илья Ушуллу. В июне у певца вышел дебютный 
авторский альбом.

Михалкова раскрыла 
свой секрет

ного размера - корот-

В ТЕМУ
Алла Пугачева: «Я 
сбросила вес благодаря 
простой формуле, кото-

рая называется СССР. 
По ней три «с» - соле-
ное, сладкое и сдобное 
- строго запрещены. А 
«р» - обязательный раз-
грузочный день. К тому 
же надо стремиться не 
есть продукты промыш-
ленного производства, 
больше налегать на зла-
ки, зелень, овощи».

КСТАТИ. Актриса Надежда Михалкова стала 

еще и режиссером. Нынешней осенью ожидается 

премьера ее первого фильма. Причем не комедии 

или драмы, как можно было бы ожидать от дочери 

известного режиссера, а фильма ужасов!
Как рассказала сама Надежда, мысль снять 

фильм подала ей как раз старшая сестра Анна, кото-

рая стала жаловаться на то, что ее давно не снимают 

в кино. Она прямо спросила у младшей сестренки, 

не может ли та помочь ей найти роль у достойного 

режиссера. И Надежда, по ее словам, решила дей-

ствовать сама.
- Надо же кому-то снимать сестру, брата, детей 

и племянников, - говорит младшая дочь Михалкова.

Уж
е в

 пр
од

аж
е!

От младшей 
сестры 

Аню теперь 
не отличишь

Кадр из 
фильма 

«Старый 
вояка»

Ф
О

ТО
  Г

. У
С

О
ЕВ

А

FO
TO

D
O

M
.R

U

Р
ЕК

Л
АМ

А

16+



24 СВЕТСКАЯ ХРОНИКА 27(1279) 
26 июня 2018 года

www.mirnov.ru

На сцене Театра имени 
Моссовета, в котором До-
могаров служит с 1995 года, 
отмечать дни рождения он 
упорно не хочет. 50-летие, 
например, актер справлял 
в «Крокусе». Но тогда раз-
разился скандал. Александр 
наобещал зрителям, что его 
поздравит весь цвет артисти-
ческой элиты: «Меня при-
дут поздравить 50 народных 
артистов!» А больше поло-
вины из заявленных гостей 
на сцене в тот вечер так и не 
появились.

В этот раз будут гулять в 
Театре Российской армии, в 
котором Домогаров отрабо-
тал 11 сезонов.

- Именно в этом театре 
я начинал свой творческий 
путь, это была самая большая 
школа жизни для меня как 
для артиста, - объяснил он.

Сцена в этом театре счи-
тается едва ли не самой боль-

шой в мире - она строилась с 
расчетом на выезд настоя-
щих танков. Но Домогаров 
уверяет: «У меня нет гиган-
томании. Просто эта сцена 
дает возможность полету 
мысли. Я не хочу ни ведущих, 
ни пафоса».

Всех артистов, которых 
хотел бы видеть на своем 
празднике, актер лично об-
звонил. Но почти от всех по-
лучил от ворот поворот.

- Я получил очень милое 
послание от Аллы Борисов-
ны Пугачевой, правда, ее не 
будет, она с детьми уехала в 
отпуск. У Филиппа Бедро-
совича Киркорова южные 
гастроли, Александр Яков-
левич Розенбаум до 19 июля 
улетел отдыхать, - вздыхает 
актер.

Теперь он решил не объ-
являть на всю страну имена 
участников юбилейного кон-
церта, дабы снова не оконфу-
зиться, как произошло пять 
лет назад. Тогда человек, 
участвовавший в подготовке 
концерта, рассказывал: «Мы 
звонили известной персоне: 
«Здравствуйте! Вы придете 
на юбилей Домогарова?» 
- «Не знаю, если буду в Мо-
скве в это время, то, может, 
приду». После этого имя 
звезды сразу появлялось на 
афише».

М.Н.

12 июля Александр Домогаров отметит 55-летие. Но 
время для празднования неудачное - театральный сезон 

закрыт, коллеги разъехались в отпуска и на летний чес. 
Кто поздравит актера - большой вопрос.

- Николай, вы учились в 
аспирантуре при консер-
ватории, исполняли пар-
тию Ленского в Большом 
театре. А теперь поете 
про «глаза цвета маренго» 
и прочий попсовый вздор. 
Не планируете в оперу вер-
нуться?

- Не сейчас, может, после 
45 лет (сейчас Николаю 41. 
- Ред.). Просто в опере я уже 
пел, делал это достаточно 
долго и, кажется, сказал все, 
что хотел. В классической 
музыке я был загнан в рамки 
жанра, образа, воли режиссе-
ра, дирижера. Мне там всегда 
было узко. А в поп-музыке я 
сам себе художник.

- В попсе и гонорары, на-
верное, побольше?

- Ну почему же, у про-
славленных оперных певцов 
уровня Кабалье и Доминго 
очень высокие гонорары. 
Особенно если они выступа-
ют на больших площадках. У 
меня же они были скромные 
даже когда я пел в Королев-
ской опере Мадрида - около 
шести тысяч евро за высту-
пление, что, конечно, мало.

- На оперной сцене не 
схалтуришь, сразу понят-
но, владеешь голосом или 
нет. А в поп-музыке можно 
записать в студии песню 
и потом открывать рот 
под фонограмму!

- Да, иногда приходится 
петь под «плюс», особенно 
если речь идет о телевизион-
ных съемках, больших му-
зыкальных премиях. Там же 
делается сложная постанов-
ка, надо что-то в творческом 
плане с балетом делать, кру-
житься, взлетать, танцевать. 
Но все знают, что я певец 
и для меня выступить без 
«плюса» не составляет труда. 
Добавлю, что фонограмма 
широко используется и за 
границей. Правда, зрители об 
этом уведомляются строчкой 
в программе или на афише.

- Но вам важно, чтобы к 
вам относились как к боль-
шому артисту? Потому 

что многие воспринимают 
Колю Баскова просто как 
персонажа из гламурной 
тусовки.

- Я вполне самодостаточ-
ный артист, и все, что я де-
лаю, мне нравится. И людям 
тоже. Я ни от кого не завишу, 
ни под кого не подстраива-
юсь. Поэтому вряд ли я пер-
сонаж, ведь мне есть что ска-
зать публике.

- А ваши постоянные 
публичные перепалки с Фи-
липпом Киркоровым - это 
тоже примета большого 
артиста?

- Мы с Филиппом уважа-
ем друг друга как артисты и 
друзья, нам нечего друг другу 
доказывать. Люди хотят шоу, 
и мы его даем. Но когда гас-
нут софиты и выключают-
ся камеры, мы совершенно 
иначе общаемся, уверяю 
вас.

- Киркоров 
как-то 
пожа-
ловал-
ся, что 
к о -
с т ю -
м ы выжили его из 
квартиры - пришлось жи-
лье на Таганке превратить 
в склад. А вы где храните 
свои всевозможные пиджа-
ки и рубашки? Ведь каж-
дый раз в новом в свет вы-
ходите.

- Я снимаю специальную 
квартиру  под одежду. При-
чем бывает, что вещь по-
купаю, но никогда ее не на-
деваю, так и висит. Честно 

говоря, уже сбился со счета, 
сколько у меня тех же пид-
жаков, - несколько сотен. 
Думаю, что на 50-летие 
(15 октября 2026 года. - Ред.) 
с д е л а ю 
выстав-
ку из 
них!

Единственная дочь Лолиты 
Милявской, окончившая 

школу в Киеве, уедет 
с Украины. Высшее 

образование Ева будет 
получать в другой стране.

- Сейчас Ева немного 
отдох нет после экзаменов, 
а потом много-много учите-
лей станут заниматься с ней, 
чтобы она училась дальше, 
- рассказала Лолита. - Мы не 
будем в этом году поступать 
в вуз, потому что Еве нужна 
адаптация к русскому языку.

Певица пояснила, что де-
вочка в последние годы чаще 
слышала украинскую речь, 
поэтому нужно время, чтобы 
подтянуть русский до уровня, 
пригодного к поступлению в 
вуз.

Правда, ясности, кем ста-
нет наследница, у артистки 

пока нет. Но чего она точно 
не хочет, так это того, чтобы 
Ева шла по стопам мамы и 
грезила сценой.

- Я в ее возрасте никак не 
могла определиться с про-
фессией и год не поступала 
никуда, шастала по заку-
лисью. А потом случайно 
оказалась на режиссуре 
(певица окончила Тамбов-

ский филиал Мос ковского 
государственного института 
культуры по специальности 
«режиссура культ массовых 
представлений и праздников». 
- Ред.), - рассказывает Миляв-
ская. - Так вот я не хочу, чтобы 
моя дочь шастала по закули-
сью, сейчас не то время.

У Евы склонность к язы-
кам, она хорошо говорит по-
английски, по-немецки. По-
этому Лолита мечтает, чтобы 
девочка стала переводчиком 
- литературным, техниче-
ским, каким угодно.

- Но знаю точно, что на 
Украине Ева учиться не бу-
дет. И в Лондон не поедет 
- там наркотики, да и принц 
женился, моей там уже де-
лать нечего. А про Россию 
пока думаем.

И.П.

Медведева
выходит за 
иностранца

Участница популярного 
скетч-шоу «6 кадров» 

Ирина Медведева готовится 
к свадьбе. Но детали 

бракосочетания держит 
в секрете.

Актриса никогда не 
стремилась выставлять 
свою личную жизнь на-

показ, да и откровенных 
разговоров на эту тему 

она всегда старалась из-
бегать. На светских меро-
приятиях Ирина появля-
ется редко, и, как правило, 
в гордом одиночестве. К 
тому же у актрисы за пле-
чами уже есть один брак: 
девять лет назад Медведе-
ва вышла замуж за певца 
Руслана Алехно, но спустя 
два года супруги расста-
лись.

Но теперь у Ирины но-
вая любовь. Ее избранник 
- иностранец. Он уже сде-
лал девушке предложение 
о замужестве, на которое 
она ответила согласием.

- Я даю себе еще один 
шанс быть счастливой, - с 
улыбкой делится с нами 
актриса. - Но замечу, что 
не вхожу в отношения 
легко. Я долго «пристраи-
ваюсь» к человеку. И глав-
ный критерий для меня 
один - любовь!

Ирина не спешит рас-
крывать имя и националь-
ность своего любимого 
человека, но известно, что 
пара общается на англий-
ском языке. Правда, уез-
жать из России даже после 
свадьбы Медведева не пла-
нирует.

Ирина Иванова

Николай Басков: 
«Под одежду снимаю 
квартиру»

Ровно 20 лет назад Николай Басков победил во 
Всероссийском конкурсе молодых оперных певцов и 
получил вторую премию на конкурсе Grand Voice в Испании. 
С тех пор его имя стало греметь, а жизнь круто изменилась. 
Как - об этом он рассказал в интервью «МН».

Лолита заберет дочь из Киева

Пугачева отказала 
Домогарову

Подготовил Иван Попельнюхов
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- Людмила Васи-
льевна, что сейчас вас 
радует?

- Все то же, что и 
всегда, - работа. Правда, 
ее мало сейчас - такой 
творческой, чтобы не 
только для денег. А в 
антрепризах я не уча-
ствую, так как по горо-
дам не хочу ездить, да и 
не потяну уже. Недавно 
снималась с актрисой 
Олей Волковой: она 
играет и в двух театрах, 
и в антрепризе. И мне 
предлагала: давай, 
мол, Островского бу-
дем ставить. Я отка-
залась, потому что 
и сил нет, и детям 
должна помогать. 
Все-таки я не распо-
лагаю до конца сво-
им временем - по 
первому зову долж-
на мчаться к дочке, 
чтобы помочь.

- Но все-таки 
недавно вы снима-
лись?

- Да, в сериале, он 
называется «Хор». У 
меня там небольшая 
роль, моя героиня - 
женщина с интерес-
ной судьбой. Она по-
теряла сына в войну 
(сама была минером, ей 
руку оторвало). И до сих 
пор его ждет. Действие 
происходит в 60-70-е 
годы... Потом снялась 
в детективе, где моя ге-
роиня своего рода мисс 
Марпл. Но, конечно, за 
последнее время самая 
значимая роль - это Ва-
силиса Ильинична в «Ти-
хом Доне». Просто пода-
рок судьбы.

- Ну вы и из малень-
кой роли такой образ 
можете сделать, что 
запомнится на всю 
жизнь, как, например, в 
фильме «По семейным 
обстоятельствам». 
До сих пор вашу герои-
ню помню: каждое сло-
во, каждый жест.

- Так часто бывает, 
что ты не придаешь зна-
чения, когда тебе пред-
лагают какой-то эпизод, 
а зритель именно эту 
роль отметит. Наверное, 
потому, что всегда инте-
ресно, когда есть судьба 
за твоей героиней. Как 
у Василисы Ильиничны. 
Судьба такой казачки: 
при муже жестком, при 
том, что семью надо дер-
жать, но при этом как 
бы оставаться на заднем 
плане. Ведь внутренне 
именно она стержень 
дома, мне так казалось...

«Даже в МХТ все 
чудовищно»

- А вы при своем 
муже - режиссере и сце-
наристе Геннадии Во-
ронине - тоже остава-
лись на заднем плане? 
Он ведь строгий был?

- Мы оба были стро-
гие по отношению к 

жизни. Судь-
ба нелегкая у обоих. 
Да и сошлись доволь-
но поздно. Мы не как 
птички порхали с ветки 
на ветку. Оба кинемато-
графисты, он окончил 
Высшие курсы режис-
серов и сценаристов, на-
чал снимать на студии 
им. Горького. Но сделал 
два фильма - и началась 
перестройка, работы не 
стало. А у него и сцена-
рии уже готовые были, 
они до сих пор у меня 
остались.

- Ваша встреча с 
ним - это судьба?

- Каждая встреча - 
судьба.

- Но были и другие 
люди, с которыми вы 
могли связать свою 
жизнь...

- Выбрала его, по-
тому что мы смотрели 
с ним в одном направ-
лении. А потом, очень 
важно встретить такого 
человека, на которого 
можно положиться. У 
нас были общие ценно-
сти, один взгляд на ис-
кусство. Конечно, случа-
лись и споры, но главное 
- у нас была одна жиз-
ненная платформа, да и 
судьбы наши схожи. Я 
же довольно долго пы-
талась стать актрисой: 
несколько раз посту-
пала, не сразу все полу-
чалось. И театры после 
выпуска меня не взяли. 
То есть после окончания 
Щукинского училища 
осталась фактически на 
улице. Но меня пригла-
шали сниматься и заме-
тили в кино, стали звать 
в том числе и на глав-
ные роли. Мои героини 
входили в каждый дом 

и грели людям душу. То 
есть мы - люди кино - 
были нужны. Зритель 
соотносил свою жизнь 
с жизнью героев кар-
тин. На этом и стояло 
русское и советское ис-
кусство.

- А сейчас все моло-
дые артисты на одно 
лицо...

- Да и фильмы про-
ходные. Я не смотрю 
сериалы вообще. 
Даже в историче-
ских сериалах любят 
выковыривать из 
жизни царей что-то 
эдакое, адюльтер ка-
кой-нибудь. Это же 
рассчитано на такой 
низменный вкус!..

- Не жалеете, 
что театр сторо-
ной прошел?

- Это моя боль, 
моя неспетая песня. 
Я - русская драмати-
ческая острохарак-
терная актриса и 
могла бы сыграть очень 
много ролей. Хотя театр 
сейчас стал другой. Ви-
дела недавно спектакль 
- без декораций, почти 
без костюмов. А я лю-
блю, чтобы занавес раз-
двигался, чтобы было 
что-то, возвышающее 
душу. Сейчас же просто 
проговаривание текста. 
Все кричат, кривляются. 
Даже в МХТ все чудо-
вищно.

- В кино с кем из ре-
жиссеров легче всего 
работалось?

- Со всеми хорошо. Я 
не капризный человек. 
Конечно, сразу вспоми-
нается Ростоцкий, «...А 
зори здесь тихие». Это 
моя первая работа в 
кино.

- Вы потом с ним 
дружили?

- Нет, в кино невоз-
можно дружить. Сня-
лись - и расстались. Это 
же не театр, где люди 
каждый день встреча-
ются, где завязываются 
отношения. Но мы со 
Станиславом Иосифо-
вичем были родные 
люди, потому что сняли 
такой фильм. Он вооб-

ще был удивительный 
человек. Фронтовик, 
очень много нам расска-
зывал о войне, о женщи-
не на войне. Был легкий 
в общении, несмотря на 
то что в два раза старше 
нас. У него было потря-
сающее чувство юмора, 
он знал много стихов. 
И у нас были такие по-
сиделки в Карелии на 
берегу озера, когда мы 
могли в белые ночи 
сидеть до утра, читать 
стихи. Ребята с гитарой 
приходили песни петь...

Станислав Иосифо-
вич очень многое мне 
дал. Когда пришла и ска-
зала, что хочу снимать-
ся, правда, не знаю, в 
какой роли, он поверил 
в меня, сразу предложил 

Кирьянову и сразу ут-
вердил. Думаю, что с его 
легкой руки я и дальше 
пошла в кинематограф.

Виталий Вячеславо-
вич Мельников, режис-
сер фильма «Здравствуй 
и прощай», - тоже очень 
значимая фигура для 
меня. 1 мая ему испол-
нилось 90 лет. А я снима-
лась еще у него в филь-
ме «Ксения, любимая 
жена Федора», в «Царе-
виче Алексее» играла 
Лопухину, первую жену 
Петра, в фильме «Агит-
бригада «Бей врага!». 
Знала: если у Мельни-
кова есть для меня роль, 
он позовет.

- А партнеры какой 
след в душе оставили? 
Молва вас соединила с 
Ефремовым. Говорили, 
что у вас была лю-
бовь...

- Какая любовь? Он 
- главный режиссер 
МХАТа, у него дел по 
горло. Я - начинающая 
актриса, абсолютно не в 
его вкусе. Влюблялся он 
в других артисток...

«Гену нельзя 
было уберечь»

- Чем вы заняты в 
свободное время?

- Много читаю. Всю 
зиму читала письма 
Пушкина - это такое 
наслаждение. Письма к 
жене, к друзьям, к Дель-
вигу, к Пущину, к Вязем-
скому... Мы же были 
читающая страна. Хотя 
я выросла в семье, где 
мама не умела читать, 

да и отчим был полу-
грамотный, а вот у меня 
с самого детства страсть 
к чтению. Это была моя 
отдушина. Я считаю, что 
когда человек читает, то 
у него грамотность дру-
гая, у него интеллект, 
мировоззрение другое.

- Ну а спорт, фи-
зическая культура? У 
вас роскошная фигура. 
Фитнесом не занимае-
тесь?

- Нет, спорт терпеть 
не могу с детства. Я 
очень быстро устаю, у 
меня болит спина. Про-
сто дома делаю зарядку.

- А готовить люби-
те?

- Ненавижу. Хотя на 
Пасху всю неделю пек-
ла куличи. Пасха - один 

из самых любимых 
праздников с детства, 
как и Рождество. К тому 
же у нас в семье никто 
не ест ничего покупно-
го. Внукам дают только 
то, что я испеку, - ола-
душки, капустный пирог, 
вареники, пирожки с ка-
пустой, с картошкой. Да, 
я не люблю все это, но 
делаю для внуков.

- Серафим, Анфиса, 
Стефания - у ваших 
внуков такие редкие 
имена...

- Нет, сейчас не ред-
кие. Вот дочка у меня 
- Василиса - была прак-
тически одна в школе. 
Говорила, что ненавиде-
ла свое имя, потому что 
все бегали вокруг нее и 
кричали: «Вася, Вася!» 
Назвала ее так, потому 
что имя красивое, да и 
бабушку мою так зва-
ли. А сейчас Василиса - 
каждая третья.

- Вот уже семь лет 
после смерти мужа 
вы живете одна. Но 
все равно, наверное, 
мысленно с ним обща-
етесь?

- Я не то чтобы с ним 
общаюсь - я прошу у 
него помощи, защиты. 
Иногда и поплачу, го-
ворю: «Вот видишь, как 
вышло, я осталась одна». 
Это тяжело, но в России 
вообще очень много 
одиноких женщин. И в 
актерском нашем цеху 
тоже. И Света Немо-
ляева, и Люда Чурсина. 
Мужчины уходят рань-
ше, поэтому говорят: 
«Берегите мужчин».

- Но вы же своего бе-
регли.

- Ну что значит бе-
регла, каждый выби-
рает свой образ жизни, 
свой путь, свою судьбу. 
Гену нельзя было убе-
речь, он знал про себя 
все и шел в своем на-
правлении. Ему нельзя 
было ничего посовето-
вать. Он же детдомо-
вец, прошел суровую 
школу жизни. Да к тому 
же сибиряк, а в Сиби-
ри совсем другие люди. 
Например, он говорил 
«коммунизьм», я по-
правляла: «коммунизм», 
на что он отвечал: «Это 
у вас коммунизм, а у 
нас - коммунизьм». За 
уральским хребтом 
свои законы жизни, там 
несколько другая поро-
да людей.

- Сами вы с Кубани. 
А это накладывает 
какой-то отпечаток 
на вашу жизнь?

- Я определенного 
склада человек: у меня 
нервный характер, я 
саркастична, бываю 
злоязычна. Не придаю 
значения ни еде, ни воде, 
ни одежде... А что помо-
гает мне жить? Любовь, 
конечно. К детям, к вну-
кам, к России...

Ирина Тульчинская
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Людмила
ЗАЙЦЕВА: 

«Сериалы 
вообще 

не смотрю»
«Здравствуй и прощай», «...А зори здесь тихие», «По семейным 

обстоятельствам», «Маленькая Вера»... Прежде режиссеры охотно 

приглашали в свои фильмы Людмилу Зайцеву. Сейчас у 71-летней 

актрисы работы немного. Но зрители по-прежнему любят ее. Уж 

больно теплый образ. Женщины из соседнего двора.
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С Олегом Ефремовым в фильме 
«Здравствуй и прощай»
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Красноармейцы 
в немецких касках

17 июня 1940 года в Литве 
было сформировано комму-
нистическое правительство. 
3 августа, удовлетворяя 
просьбу вновь избранного 
Народного сейма Литвы, Вер-
ховный Совет СССР издал 
закон «О принятии Литов-
ской Советской Социалисти-
ческой Республики в состав 
СССР». И через две недели 
национальная литовская ар-
мия была переформирована 
в 29-й Литовский территори-
альный стрелковый корпус в 
составе Рабоче-крестьянской 
Красной армии. При этом ди-
рективой было предписано 
сохранить форму 
одежды, существу-
ющую в армии 
Литвы. Вот только 
погоны были заме-
нены петлицами, 
шевронами и дру-
гими знаками раз-
личия комсостава 
РККА.

Примечателен 
такой факт: вся 
форма националь-
ных формиро-
ваний (желтого, 
белого, черного, 
красного и малино-
вого цветов - в за-
висимости от рода 
войск) была у ли-
товцев немецкого 
образца. Правда, с 
литовским гербом 
«Витис» на пуговицах мунди-
ров. Таким же было и воору-
жение советских бойцов 29-го 
корпуса - немецкая винтовка 
«Маузер» различных моди-
фикаций. Даже присягу но-
воявленные красноармейцы 
принимали в немецких касках 
образца 1918 года. С присягой, 
кстати, вышла заминка - ее 
большинство буржуазно на-
строенных литовцев долгое 
время вообще не хотели при-
нимать. Дело в том, что до 
присоединения к СССР Литва 
была аграрной католической 
страной. Крестьяне, глубо-
ко верующие христиане, со-
ставляли здесь подавляющее 
большинство. Соответствен-
но, и в тексте присяги литов-
ской национальной армии 
присутствовали слова о боге 
и вере. Красноармейцы же, 
как мы знаем, служили трудо-
вому народу и революции.

Но не только это вызыва-
ло нежелание местных при-
сягать советской власти. Ведь 
все они уже клялись своей ре-
спублике честно выполнять 
свой долг. И точно так же, как 
и многие белые офицеры с 
началом Гражданской войны, 
не желали дважды присягать, 
по сути, чужой для них роди-
не. Пришлось отложить это 
мероприятие до 23 февраля 
1941 года.

«Присягать Советам 
не буду!»

А иногда мотивом оттор-
жения новых порядков ста-
новились простые бытовые 
причины. Военнослужащий 

616-го артиллерий-
ского полка Зин-
кявичус, например, 
заявил советским 
политработникам, 
которых уже успе-
ли назначить в 29-й 
корпус, следую-
щее: «При Антана-
се Сметоне (до 15 
июня 1940 года он 
был президентом 
Литовской Респуб-
лики. - Авт.) нас хо-
рошо кормили. А с приходом 
советской власти кормят, как 
собак. И еще говорят о при-
сяге. Я присягу принимать не 
буду!»

Вот что писал в те дни в 
секретном письме предсе-
дателю Совнаркома СССР 
Вячеславу Молотову полно-
мочный представитель СССР 
в Литве Николай Поздняков: 
«На бюро ЦК КП(б) Литвы, 
где присутствовали руководя-
щие работники 29-го корпу-
са, а также военных советов 
Прибалтийского военного 
округа и 11-й армии, пришли 
к неутешительным выводам: 
политическое состояние кор-
пуса продолжает оставаться 
неблагополучным, а настро-
ения его бойцов - самостий-
ными. В корпусе не прове-
дено классовое расслоение, 
так как враждебный элемент 
еще не вышиблен из седла и 
ведет антисоветскую работу 
путем сплачивания бойцов на 
национальной почве против 
русификации. Корпус засорен 
ущемленным элементом. А 
созданный в нем аппарат из 
кадровых советских полит-

работников еще не нашел 
каналов влияния на состав 
бойцов (просто не могут сго-
вориться)».

Тут необходимо пояснить, 
что вновь назначенные в 29-й 
корпус замполиты и полит-
руки не владели литовским 
языком. А переводчики из 
местных подчас не желали 
сотрудничать с советской сто-
роной, переводить команды и 
наставления нового началь-
ства было просто некому.

А «ущемленным элемен-
том» называли как раз тех, 
кого пришедшая советская 
власть или раскулачила, 
отобрав землю, или отняла 
предприятия и бизнес, на-
ционализировав фабрики 
и заводы. Именно они, за-
житочные литовцы, заправ-
ляли в национальной армии 
до переформирования ее 
в РККА, а после создания 
29-го корпуса элементарно 
саботировали работу нового 
командования.

Впрочем, Прибалтика как 
соседка СССР всегда привле-
кала разведки всего мира, а уж 
европейских и тем более не-

мецких шпионов - безуслов-
но. Достаточно сказать, что 
в досоветской Литве успеш-
но работали 1300 только не-
мецких (!) торговых пред-
приятий, заводов, фабрик, 
культурных центров и дру-
гих учреждений, под крышей 
которых махровым цветом 
расцвела агентурная сеть раз-
ведки Германского генштаба. 
Обеспокоенные немецким 
засильем, литовцы сами еще 
в середине 1930-х годов разо-
блачили у себя в стране свы-

ше четырехсот (!) 
гитлеровских шпи-
онов.

Глаза и уши 
Канариса

В тот период, о 
котором говорится 
в докладе полпреда 
Позднякова, актив-
ность немецкой раз-
ведки в Литве обре-
ла второе дыхание. 
Руководил ею пол-
ковник Казис 
Шкирпа, формаль-
но возглавивший в 
1940 году эмигрант-
ский Литовский 
фронт активистов. 

По сути, он и его люди явля-
лись глазами и ушами адми-
рала Канариса, выдающегося 

немецкого разведчика, в Лит-
ве. А с началом войны этими 
«активистами» была создана 
Гвардия обороны Литвы с ее 
боевыми бригадами и дивер-
сионными отрядами, которые 
и вели подрывную деятель-
ность в том числе и в 29-м кор-
пусе.

Кроме «ущемленного эле-
мента» в Литве было и много 
«бывших» - царских офице-
ров и чиновников, дворянства, 
духовенства, интеллигенции... 
Все они сбежали в свое время 
от революции в Прибалтику 
и сидеть тут просто так не со-

бирались, активно занимаясь 
антисоветской деятельно-
стью.

А в это время в Германии, 
где уже был утвержден план 
«Барбаросса», полным ходом 
шло формирование Литов-
ского легиона, боевики кото-
рого должны были войти на 
территорию советской Литвы 
вместе с немецкими войсками. 
В самый канун войны, 3 июня 
1941 года, при переходе гра-
ницы эмиссары Литовского 
легиона были задержаны на-
шими пограничниками.

Шпионы подтвердили, что 
сигналом к бунту литовских 
солдат в 29-м корпусе и воору-
женному восстанию в самой 
республике станет вторжение 
гитлеровских войск на терри-
торию Литовской ССР. Для 
этой цели в специальной раз-
ведшколе «Абверштелле» в 
Германии уже давно идет уси-
ленная подготовка диверсан-
тов из числа литовских эми-
грантов с целью их заброски 
в СССР еще до ввода передо-
вых подразделений вермахта.

Так и произошло. За сутки 
перед вступлением фашист-
ских войск на территорию 
Литвы просочились десятки 
групп разведчиков-диверсан-
тов с целью создания опорных 
баз, сигнальных точек для 
приема немецкого десанта и 
ориентиров для гитлеровских 
бомбардировщиков. Для это-
го в составе всех групп были 
радисты с портативными ра-
диопередатчиками. В ходе до-
просов также выяснилось, что 
первая группа переправилась 
в Литву еще в феврале 1941 
года.

Измена
В итоге с началом войны 

после первого же нажима на 
левое крыло Прибалтийского 
военного округа солдаты ли-
товских частей стали убивать 
своих русских командиров и 
политработников и откровен-
но дезертировали. Это дало 
возможность фашистам, про-
шедшим без сопротивления 

через незащищенные 
участки фронта, уда-
рить во фланги и тыл 
РККА. Кроме того, бро-
сившие боевые позиции 
литовцы ударили в тыл 
своим же частям, остав-
шимся в строю и герои-
чески оборонявшим ли-
нию фронта.

Несколько рот все 
же выдвинулись про-
тив немцев, но на марше 

бунтовщики во главе с капи-
таном Почебутасом перебили 
русских командиров, и литов-
цы вернулись в полк. 

Те же, кто все-таки про-
должил продвижение, были 
обстреляны из пулеметов сво-
ими соседями из 262-го стрел-
кового полка.

Из 16000 военнослужащих 
29-го Литовского корпуса 
присяге остались верны 2000 
бойцов. Они все-таки проби-
лись к своим - в расположение 
РККА. В сентябре корпус был 
расформирован.

Виталий Карюков

ПРЕДАТЕЛЬСТВО 
Литовского корпуса

В конце июня 1941 года фашисты окружили части 29-го территориального 
Литовского корпуса Рабоче-крестьянской Красной армии. Большинство 

солдат корпуса, устроив бунт с убийством русского командования 
и политработников, с оружием в руках перешли на сторону немцев.
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Из 16 000 военно-
служащих 29-го 
Литовского корпуса 
присяге остались 
верны 2000 бойцов.
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Бойцы Литовского корпуса в составе РККА

Немногие офицеры 29-го Литовского 
корпуса остались верны присяге
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Диапазон возможностей
современных 

3D-принтеров растет 
день за днем. Сейчас 

даже весьма простенький 
домашний принтер 

может выполнить копию 
из пластика, которую 

практически невозможно 
отличить от оригинала. 

«МН» разбирался, на 
что сейчас способна эта 

технология.
3D-принтеры печатают 

практически все: одежду, 
игрушки, промышленные де-
тали, дома, мебель, украше-
ния, зубные протезы - всего 
не перечесть. Заполонить 
мир ему мешает только одно 
- пока еще традиционная про-
дукция намного дешевле и 
практичнее.

Мечта о кулинарном 
принтере давно владеет че-
ловечеством. И надо сказать, 
что определенные успехи в 
этом направлении есть. Ко-
рейские ученые придумали 
новую технологию трех-
мерной печати еды. Она по-
зволяет получать пищу с 
заданным содержанием пи-
тательных веществ и даже с 
контролируемой скоростью 
переваривания. Но в целом 
возможности 3D-печати еды 
пока невелики - можно про-
изводить только отдельные 
продукты, которые при этом 
получаются невкусными и 
слабо похожими на насто-
ящую еду, а о стоимости ее 
производства ученые пред-
почитают скромно умолчать.

Большие надежды на эту 
технологию возлагают в ме-
дицине. Ученые уже создают 
искусственные аналоги со-
судов, сердца и других слож-
ных биологических структур. 
Недавно биомедики создали 
3D-печатные яичники для 
самок мышей. Три из семи 
подопытных грызунов дали 
здоровое потомство. Это в 
перспективе поможет врачам 
более эффективно бороться с 
бесплодием.

Невозможное 
возможно?

До сих пор бытует мне-
ние, что 3D-принтеры 
безу мно дороги и доступ-
ны только состоятельным 

пользователям. Между тем 
сейчас уже есть множество 
моделей 3D-принтеров, 
вполне доступных по цене, 
их уже можно использовать 
в обычном хозяйстве. «МН» 
расспросил одного из энту-
зиастов, как это работает на 
практике.

- Мысль о том, как здо-
рово было бы иметь такую 
штуку, появилась года два 
назад, когда впервые про-
читал о них, - рассказывает 
Павел Селиванов. - Готовый 
принтер обошелся бы до-
вольно дорого - от 30 тысяч 
рублей, а лишних денег у 
меня нет. Поэтому был най-
ден компромисс - собрать 
принтер самому. Запчасти 
заказал в интернет-магазине, 
обошлись в 16 500 рублей. 
Сейчас они уже дороже.

Под названием 3D-печать 
скрывается множество раз-

ных техно-
логий, объ-
единенных тем, 
что объект 
формируется послойным до-
бавлением материала. Павел 
работает, как и подавляющее 
большинство энтузиастов, на 
принтере, печатающем мето-
дом наплавления. Такие прин-
теры на самом деле изобре-
тены много лет назад и еще в 
90-х использовались для про-
тотипирования. Просто сей-
час эта методика получила 
новое звучание.

- Собирал это чудо техни-
ки чуть больше одного дня, 
- продолжает рассказ Павел. 
- Первое изделие - тесто-
вый кубик 1х1х1 см. Потом 
уже бросился искать, чего 
бы напечатать такого хозяй-
ственно-полезного. Первым 
делом скачал в интернете ин-
струкцию и распечатал под-

шипник... После ковыряния 
отверткой и смачивания аце-
тоном изделие все-таки стало 
худо-бедно крутиться. Честно 
говоря, проще, быстрее и де-
шевле было бы купить его в 
магазине.

Когда смотришь реклам-
ные ролики в интернете, 

думаешь: «Как здорово, 
скачал модель, ткнул 

кнопочку и полу-
чил результат». Это 
очень соблазняет.

На деле, конеч-
но же, это далеко не 

универсальный кон-
структор. Универсаль-

ным конструктором 
называют гипоте-

тический прибор, 
который сможет 
изготавливать что 

угодно и из лю-
бых материалов. Им 

надо уметь пользоваться и 
обладать специфическими 
навыками. Например, навы-
ком работы с 3D-моделиро-
ванием: надо уметь подобрать 
настройки, толщину линии, 
скорость печати, ориентиров-
ку модели и многое другое.

Еще один существенный 
недостаток - это скорость. 
3D-принтеры работают 

очень медленно. Модель на 
настройках с высоким разре-
шением высотой 8 см печата-
ется 12 часов.

- Все-таки это инструмент 
для создания уникальных из-
делий, - считает Павел. - Поэ-
тому, когда в интернете в оче-
редной раз опасаются, что 
«все смогут напечатать пи-
столет и из него убивать лю-
дей», мне становится смешно. 
Пока на 3D-принтере родит-
ся пистолет, способный про-
извести один-единственный 
выстрел (единственный, 
потому что из пластика), 
какой-нибудь Данила Ба-
гров при помощи ножовки 
настрогает с десяток каче-
ственных, проверенных вре-
менем самопалов.

Сейчас дешевле доста-
вить на место оборудование, 
чем напечатать его на месте. 
В труднодоступных местах, 
где пересылка небольших 
вещей слишком дорогое удо-
вольствие, это, может, и име-
ет смысл. А вот где это дело 
по-настоящему будет востре-
бованным, так это в космосе. 
На МКС доставлять грузы 
очень дорого, и очень часто 
нельзя всего предусмотреть, 
например, может возникнуть 
нужда в небольшой детали. В 
таком случае выгоднее будет 
доставлять сырье, из которо-
го уже будут создаваться нуж-
ные детали по мере надоб-
ности. И такие технологии 
сейчас уже разрабатываются.

Как можно заработать
На волне возросшего ин-

тереса и появившихся доступ-
ных по цене 3D-принтеров 
люди стали искать способы 
заработка и нашли свою 
нишу, правда, довольно узкую 
и очень специфическую.

- Сейчас основной источник 
дохода предприимчивых обла-
дателей 3D-принтеров - это 
художественные сувениры, 
детали для моделей, мелкосе-
рийного производства и быто-
вой техники, - говорит Павел. 
- Пользуются спросом зап-
части, которые дорого стоят 
или их очень долго ждать под 
заказ. Печатают, например, 
автомобильные форсунки 
омывателя. Оказывается, этот 
узел продается только в сборе 
и у официального дилера сто-
ит на порядок дороже. Но, как 
правило, ломается или теряет-
ся одна такая пластмассовая 
форсунка. Намного дешевле и 
быстрее создать модель, изго-
товить ее и продавать. Очень 
часто ломаются ручки для бы-
товой техники - холодильника, 
кухонной плиты, стиральных 
машин. Печатники договари-
ваются с центром обслужи-
вания бытовой техники, а они 
заказывают необходимые им 
детали. Велосипедисты тоже 
хорошие клиенты - они зака-
зывают крепления для теле-
фонов и другие разные мело-
чи, в сезон работы достаточно.

- Миллионером пока еще 
никто не стал, скорее, на-
оборот, но как хобби, дающее 
небольшой доход, - вполне 
рабочий вариант, - считает 
Павел Селиванов.

Вячеслав Степовой

Ученые из Страны 
восходящего 
солнца создали зонтик, 
способный 
самостоятельно 
двигаться 
за своим 
хозяином, как 
собачка на 
поводке.

Для многих из нас 
зонт ассоциируется с необык-
новенной няней Мэри Поп-
пинс из сказочной повести 

Памелы Трэверс, 
для которой этот неза-

тейливый предмет служил 
средством передвижения.

Современные японские 
технологии пошли дальше, 
и теперь умными стали не 

только телефоны и ноутбу-
ки, но и зонтики. Так, япон-
ская компания Asahi Power 
Services недавно представила 
первый летающий зонтик, 
который сможет не только 
защитить своего владельца 
от дождя, но и освободит его 
от необходимости постоянно 
держать зонт в руке.

Идея новой конструкции 
довольно проста: это всего 
лишь беспилотный дрон, по-
верх которого и расположен 

зонт. Дрон связан с мобиль-
ным телефоном человека 
и постоянно следует за ним 
таким образом, чтобы смарт-
фон все время находился под 
дроном. Кроме того, дрон 
снабжен камерами и спосо-
бен опознавать своего вла-
дельца.

Первая версия нового из-
делия пока не слишком удоб-
на в эксплуатации: при весе 
5 килограммов зонт может 
порхать без подзарядки все-

го 20 минут. Однако хитро-
умные японцы уверены, что 
сумеют уменьшить вес зонта 
до 1 килограмма, а время ав-
тономной работы увеличить 
до 1 часа. К тому же в пла-
ны компании Asahi Power 
Services входит доработка 
программного обеспечения с 
целью научить дрон в каче-
стве ориентира использовать 
не смартфон, а своего вла-
дельца. По словам разработ-
чиков, уже в 2019-2020 годах 
такой зонт можно будет ку-
пить за 275 долларов.

Валерий Мальчев

Еда,
3D

напечатанная
принтере

на

Дрессированный зонт из Японии
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Достаточно каждый день съедать горсть ягод, и 
многие болезни обойдут вас стороной. Поговорим 
о том, что в них полезного кроме витаминов.

Это, пожалуй, самое вкус-
ное лекарство из всех из-
вестных. Практически все 
они входят в категорию су-
перфудов,  значит, в них мас-
са полезных веществ, а их 
активность сопоставима с 
профилактическими препа-
ратами. Самое полезное, что 
есть в ягодах, антиоксидан-
ты. Ученые уверены, что с их 
помощью можно победить 
старость, а заодно и главные 
болезни человечества - за-
болевания сердца, сосудов и 
даже рак. Самые известные 
антиоксиданты - витамины 
А, С, Е и бета-каротин. Все 
они встречаются в ягодах, но 
в них есть активные веще-
ства гораздо мощнее. Речь о 
флавоноидах. Ягоды - чемпи-
оны по их содержанию. Они 
им нужны для защиты от 
вредных воздействий избы-
точного кислорода, высокой 
температуры и недостатка 
воды, агрессивного влияния 
солнечного ультрафиолета и 
других природных факторов 
агрессии.

Самые полезные ягоды - 
черная смородина и темная 
вишня. Свой цвет они полу-
чают от флавоноидов. Доста-
точно съедать всего 20 грамм 
этих ягод в день, чтобы за-
щитить себя от вредного воз-
действия окружающей среды 
и многих болезней. Или 40-
70 грамм черники, калины, 
клюквы, черешни, красной 
смородины, малины, земля-
ники или клубники. И луч-
ше так лакомиться ягодами 
круглый год. Сейчас, в сезон, 
это делать очень просто. Но 
к этому нужно стремиться и 
в другое время. Поэтому не 

забывайте о замороженных 
и сушеных ягодах. Варенья, 
компоты и прочие заготовки 
из ягод в сахаре неполезны. 
Но давайте пройдемся по 
конкретным ягодам.

Вишня против 
черешни

В этих удивительно полез-
ных ягодах очень много ан-
тоцианов - эта разновидность 
флавоноидов придает ягодам 
не только красный, синий и 

фиолетовый цвета, но и неко-
торую терпкость. И в вишне, 
гораздо более терпкой, их в 
два раза больше, чем в слад-
кой черешне (но и последняя 
очень неплоха). Благодаря 
рекордно высокому содер-
жанию антоцианов вишня 
даже способствует снижению 
давления, что было доказано 
в серьезных исследованиях 
в США. Но это справедливо 
и по отношению к обычной 
вишне, созревающей в наших 
садах, - она же терпкая, эта 
ягода эффективно защищает 
сердце и сосуды, препятствует 
развитию опухолей, снижает 
риск развития сахарного диа-
бета 2-го типа. Еще она по-
лезна при артрите и подагре 
- оказывает противовоспа-
лительный эффект, улучшая 
состояние суставов при этих 
болезнях.

Кроме того, в вишне мно-
го мелатонина. Этот гормон 
регулирует биоритмы чело-
века. Еще он есть в черешне, 
но в концентрации в 4 раза 
меньшей, чем в вишне. А 
вот в других ягодах и фрук-
тах его почти нет. Поэтому 
вишню можно использовать 
для устранения последствий 

джетлага - восстановления 
биоритмов организма и нор-
мализации сна после долгих 
авиаперелетов. Специали-
сты советуют для этого съе-
дать стакан вишни за 1 час 
до сна.

Смородина против 
смородины

Какая смородина полезнее: 
черная, красная или белая? 
Правильный ответ: черная. В 
ней больше всего антоцианов, 
потом идет красная смороди-
на - полезных веществ в ней 
меньше в среднем в 3-4 раза, а 

потом белая (в ней еще мень-
ше полезностей). Но подчер-
кнем, эти ягоды тоже полез-

ны, обязательно включайте 
их в свой рацион. Благодаря 
антоцианам, как и в случае 

с вишней, черная смородина 
защищает сосуды от атеро-
склероза, улучшает память, 
препятствует развитию ка-
таракты (помутнения хру-
сталика). Защищает она и от 
инфекций почек и мочевого 
пузыря. Из других полезных 

веществ черная смородина 
является чемпионом по со-

держанию витамина С и 
пектина. Если про аскор-

биновую кислоту все из-
вестно, то про пектин нужно 
рассказать: он препятствует 

всасыванию из кишечни-
ка холестерина и токсинов, 
блокируя их.

Черника - ягода 
молодости

Все знают, что эта ягода, 
очень похожая на глазное 
яблоко, улучшает зрение. 
Но не все в курсе, что в экс-
перименте она убедительно 
продемонстрировала омола-
живающий эффект. В иссле-
дованиях на людях черника 
улучшала память и коорди-
нацию - это тоже похоже на 
омолаживающее действие. 
При этом по витаминам эта 
ягода не рекордсмен. Но в 
ней есть очень полезный пте-
ростильбен, отсутствующий 
в других ягодах. Это веще-
ство снижает вредный холе-
стерин в крови практически 
так же, как лекарства. Плюс 
черника препятствует обра-
зованию тромбов и развитию 
сахарного диабета 2-го типа.

Малина и рак
В этой красивой ягоде есть 

полезнейшие антоцианы, но 
их меньше, чем в черной смо-
родине и тем более в вишне. 
Но даже при этом доза анто-
цианов весьма высока. Одна-
ко главный и эксклюзивный 
компонент малины - эллаго-
вая кислота. У нее обнаруже-
но сильное противораковое 

действие. Она ока-
зывает не только 
профилактиче-
ское действие, но 
и действует даже 
на сами злокаче-
ственные клетки. 
Эллаговая кис-
лота запускает 
процесс запро-
граммированной 
гибели (апоптоз) 
и тем самым пре-
пятствует раз-
витию опухоли. 
Кроме малины 

эта особая кислота есть в 
клубнике, землянике, клюк-
ве, а также в грецких орехах. 
Но больше всего ее все-таки 
в малине. Особенно много в 
черной малине, к сожалению, 
не очень распространенной у 
нас. Но и в красной эллаговой 
кислоты тоже достаточно 
много.

Подготовил Олег Днепров
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Ягода Общая антиокси-
дантная активность*

Черная смородина 7,7
Вишня (спелая и темного цвета) 5,7
Черника, клюква 2,7-2,9
Черешня (темная), красная 
смородина

2,0-2,2

Малина, лесная земляника, клубника 1,6-1,7
Брусника, ежевика 0,9-1,0
Черешня (белая), крыжовник (свет-
лый и красный), голубика, облепиха 

0,4-0,6

Слива, белая смородина 0,2

Суммарная активность антиоксидантов 
в разных ягодах

*Общую антиоксидантную активность определяют в мг на 1 грамм сока ягод.

Наша справка
Ягоды, как и сани, готовьте летом

В пластиковый контейнер положите 
свежие ягоды слоем не больше 2-3 санти-
метров и заморозьте в холодильнике или 
морозильной камере, которая поддер-
живает температуру минус 18 градусов. 
Можно пользоваться и целлофановыми 
пакетами, закрывающимися по типу мол-
нии. При такой заготовке отлично сохра-
няются полезные вещества. Зимой будет 
приятно и вкусно бросить горсть малины в 
горячий чай или черники в йогурт!

Ягоды -
самое вкусное 
лекарство
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Чтобы ягоды не приелись
Самый простой способ приготовить блюдо с ягодами - добавить их в йогурт, творожок, взби-тые сливки, кефир, любой другой молочный продукт или в чай. Точно так же их можно добав-лять к любым кашам. Но есть немало оригиналь-ных салатов, супов и соусов на основе ягод. Вот рецепты некоторых из них.

Ягодный салат с фруктами (2-3 порции)Возьмите по 200 г вишни и черники, а также 100 г садовой земляники. Дольки апельсина по-режьте пополам, а лимон - мелкими кусочками вместе с цедрой. Все это смешайте, посыпьте мелкодроблеными грецкими орехами и полейте медом.
Ягодный суп с вином (4 порции)

К 500 г вишни без косточек, 250 г малины и такому же количеству красной смородины до-бавьте по вкусу сахар, 250 мл белого вина и немного воды. Проварите эту смесь в течение трех минут. Влейте разведенные в холодной воде 3 ст. л. крахмала и доведите до кипения. Суп подавайте холодным, заправляя сливками и сметаной.
Ягодный суп с рисом басмати (3-4 порции)

Возьмите 200 грамм красной смородины, вишни, крыжовника или других классических российских ягод, добавьте к ним лимонную и апельсиновую цедру и сахар по вкусу. Про-

варите все в литре воды, добавьте столовую ложку крахмала, разбавленного в воде. Дове-дите до кипения и охладите. На столе в каж-дую тарелку добавьте по столовой ложке уже сваренного риса. Басмати имеет ароматный и свежий вкус, идеально сочетающийся с яго-дами.
Брусничный соус с вином

Бруснику (500 г) залейте литром холодной воды и варите, пока не станет мягкой. Отвар слейте, а бруснику протрите через сито. Пюре смешайте с отваром, добавьте по вкусу сахар, полстакана рислинга, немного корицы и кипя-тите 5-7 минут. Потом влейте 1 ч. л. крахмала, предварительно разведенного в холодном отва-ре, и доведите до кипения.
Салат из клубники и фруктов (2-3 порции)Порежьте и перемешайте 300 г клубники, одно яблоко, апельсин и 2/3 банана. Залейте их смесью из 100 грамм клубники, 1/3 банана и меда, взбитых в миксере. Можете посыпать са-лат корицей.
Салат из яблок, клюквы и винограда (2 порции)

50 г клюквы проварите и смешайте с 250 г яблок, нарезанных кубиками. Все это приправь-те по вкусу майонезом, лимонным соком и ме-дом. Выложите горкой на зеленые листья салата и украсьте виноградом.
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Фунтика нашли на фер-
ме недалеко от Киева. По-
росенок с рождения про-
являл интерес к футболу 
и с увлечением гонял по 

загону большую миску, 
из которой его корми-

ли. «Я как увидел Фунтика, 
сразу понял: это он», - рас-
сказывал главный режис-
сер фан-зоны Олег Катков.

Вещуна, который весил 
380 килограммов, достави-
ли в фан-зону на главной 
улице Киева в сопрово-
ждении колонны машин с 
мигалками. Ему соорудили 
апартаменты - сарай с со-
ломенной крышей и пло-
щадку для прогулок. На 
ужин Фунтик предпочитал 
кукурузные палочки, бана-

ны, яблоки и особенно лю-
бил пирожные.

Но изысканная диета не 
помогла: хряк не сделал ни 
одного верного предсказа-
ния. Разъяренные болель-
щики дружно высказались 
за то, чтобы отправить не-
удачника на шашлык. Вот 
в этот момент его и подка-
раулила настоящая слава. 
Ведущие информацион-
ные агентства наперебой 
сообщали о том, сколько 
подписей собрано под от-
крытой петицией за сохра-
нение жизни бедному Фун-
тику. «Он живет в фан-зоне 
на Крещатике в противо-
естественных для него ус-
ловиях постоянного шума 
и скопления людей. Из-за 
этого у животного испор-

тилось здоровье», - делали 
официальные заявления 
зоозащитники. Они про-
водили митинги и пикеты. 
Даже вывели эту историю 
на международный уро-
вень, обратившись в самые 
авторитетные западные 
СМИ.

Спасло Фунтика то, 
что он оказался много-
детным отцом. Накануне 
Евро-2012 у него родились 
сразу 10 поросят, поэтому 
болельщики решили отпу-
стить живого и здорового 
хряка обратно на ферму к 
любимой кабанихе и их от-
прыскам. В родном хлеву 
он живет до сих пор, но на 
звание свинячьего ностра-
дамуса больше не претен-
дует.

У хвостатых 
нострадамусов 

тоже бывают неудачи, что, 
впрочем, не мешает им стать 

знаменитостями. Это доказывает 
судьба киевского хряка Фунтика, 

который был назначен главным 
предсказателем в 2012 году 

перед европейским 
футбольным первенством.

Сегодня по всей стране как 
минимум 11 животных 

заняты прогнозированием 
результатов ЧМ-2018. Среди 
них кот, олень, кролик, 

волчонок, выдра и два 
бегемота.

Самым знаменитым 
оракулом стал глухой 
кот Ахилл. Он живет в 
Эрмитаже и по тра-
диции должен гонять 
мышей из подвалов 

музея. Но вместо этого 
пушистый зверь балу-

ется предсказаниями. 
Ахилл уже показал себя 

н а на Кубке конфедераций в 
июне 2017 года, где он вы-

бирал миску с сухим кормом, 
помеченную тем или иным фла-

гом, и правильно угадал три ре-
зультата из четырех. На ЧМ-2018 
он предсказал победу России 
над Саудовской Аравией, а за-
тем победу Ирана над Марокко.

В том, что россияне победят 
арабов, не сомневались и выдра 
Гарри, и кролик Пушок из Сочи. 
Гарри - ветеран предсказаний, 
он занимался этим ремеслом 
еще во время Олимпиады. Тог-
да ему ассистировала его под-
ружка Эшли, однако, устав от 
назойливых телекамер, сняла 
с себя все полномочия. Но Гар-
ри не растерялся и правиль-
но предсказал победу бело-
русской биатлонистки Дарьи 
Домрачевой, а также триумф 
японского фигуриста Юдзуру 
Ханю. Правда, расстроенный 
предательством напарницы 
самец все-таки ошибся в ро-
ковом матче наших хоккеи-
стов с Финляндией.

Эшли к Гарри так и не вер-
нулась, поэтому сегодня он 
работает за двоих, тыкая но-
сом в футбольные мячики, 
окрашенные в цвета каждой 

страны. Фанаты с удивлением отмети-
ли, что выдра также предсказала по-
беду России над Египтом. Сотрудники 
Сочинского зоопарка очень волнуются, 
что животное переутомится и заболе-
ет. Гарри совершает 4-5 предсказаний 
в день, за которые неизменно получа-
ет лакомства. Поэтому он сильно рас-
толстел, а это ни к чему хорошему не 
ведет.

В первом матче с Саудовской Ара-
вией наших футболистов поддержали 
иркутский енот Нафаня и даже сури-
каты в британском Стаффордшире. 
Ошиблись только бегемоты из Кали-
нинградского зоопарка. Они пророчи-
ли ничью.

Обитательницу Самарского зоо-
парка козу Забияку оракулом выбрали 
жители города - здесь провели всеоб-
щее голосование. Забияка решила не 
размениваться на отдельные игры и 
сразу предсказала, что победителем 
ЧМ-2018 станет сборная Бельгии. Ну 
что же, посмотрим!

Осьминог Пауль обогнал 
по популярности Роналду

Сотрудники зоопарка в немецком Оберхаузене, 
конечно, признавали, что осьминог Пауль отличается 

особой сообразительностью, а грациозным танцем 
своих щупалец может очаровать любого посетителя. 

Но звездный час его настал в 2010 году, тогда на 
чемпионате мира он показал себя во всей красе.

В первой игре со-
перником немецкой 
сборной стала Австра-
лия. Предсказатель 
выбрал кормушку с 
флагом Германии. Осо-
бого ажиотажа вокруг 
верного прогноза ось-
минога еще не было. 
Подумаешь! Заявить о 
победе немцев над не 
самой сильной сборной 
мог практически лю-
бой.

Но все изменилось 
после того, как Пауль 
угадал поражение нем-
цев в матче с Сербией. 
Сперва фанаты прене-
брежительно морщи-
лись. Что за глупость? 
У сербов не было ни 
единого шанса против 
фаворита ЧМ. Каково 
же было их удивле-
ние, когда аутсайдеры 
одержали победу над 
непобедимыми немца-
ми! С тех пор больше 
никто не смеялся над 
моллюском, и в парк 
началось настоящее 
паломничество.

Потом были пред-
сказания победы в 
матче немцев с Ни-
дерландами, затем - с 

Австралией. У Пауля 
появились настоящие 
враги, которые грози-
лись сварить из него 
суп, если в следующий 
раз опять победят нем-
цы. Вокруг него рас-
кручивались интриги 
и зрели скандалы. Со-
циологи говорили, что 
даже сам Роналду прои-
грывал в популярности 
этому осьминожке.

За всю карье-
ру Пауль сделал 14 
предсказаний, из них 
ошибся только дваж-
ды. В день смерти 
знаменитости в ок-
тябре 2010 года в его 
родном океанариуме 
были приспущены 
флаги и выставле-
на книга соболезно-
ваний. Безутешные 
фанаты соорудили 
ему памятник, где их 
любимец восседает 
на огромном мяче, 
который разрисован 
флагами всех команд 
- участниц ЧМ-2010. 
Внутри мяча есть спе-
циальная камера: в ней 
стоит золотая урна с 
прахом знаменитого 
осьминога.
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На смену осьминогу в Германии пришел новый 

предсказатель - слониха по имени Нелли. Карьеру 

оракула она начала на женском чемпионате мира 

по футболу 2011 года.

Перед Нелли уста-

навливали ворота, над 

которыми поднимались 

флаги команд. Задача 

слонихи была простая 

- забить гол. Команда, в 

чьи ворота мяч влетал 

первым, объявлялась 

проигравшей. Нелли 

угадала практически 

все матчи с участием не-

мок. Но перед четверть-

финальным матчем 

что-то пошло не так. 

Пять раз слониха была 

близка к тому, чтобы 

поразить японские во-

рота, однако на шестой 

мяч все-таки влетел в 

ворота сборной Герма-

нии. И действительно, в 

матче немки были не-

сколько раз близки к 

тому, чтобы забить гол, 

но победу в итоге празд-

новали японки.

После такого триум-

фа слониха прогнози-

ровала все, что можно. 

Она угадала исход фи-

нального матча Лиги 

чемпионов между «Ба-

варией» и «Боруссией». 

В 2012 году на чемпи-

онате мира готовился 

драматический полуфи-

нал - немцы против бра-

зильцев. Но Нелли ни 

секунды не сомневалась 

в победе своей сборной. 

В финале ЧМ-2014 все 

было еще сложнее - 

соперником Германии 

оказалась Аргентина. 

Слониха и здесь оста-

валась патриоткой, раз 

за разом показывая, что 

немцы выиграют. Так и 

вышло.
Последнее предска-

зание ушастый оракул 

сделал накануне перво-

го матча Германии на 

Евро-2016 против сбор-

ной Украины. Нелли 

забила гол в ворота 

последней и оказалась 

права - Германия вы-

играла у соперников со 

счетом 2:0. Вскоре Нел-

ли начала ошибаться, и 

ее карьера незаметно 

закончилась.

Как животные 
футбола

Подготовила Наталья Пуртова

стали звездами 

Кто-то считает это футбольной забавой. 
Но многие фанаты свято верят, что животные 
обладают потусторонними знаниями и могут 
предсказать победу или поражение 
любимой команды. «МН» выяснил, кто был
 самым результативным хвостатым 
провидцем и какие итоги предвещают 
звери к концу ЧМ-2018.

Слониха Нелли 
научилась забивать голы

Хряка Фунтика от гибели 
спасли 10 поросят
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«Мир новостей» продол-
жает делиться подробно-
стями закулисья чемпи-
оната мира по футболу. 
Вот наш хит-парад самых 
колоритных моментов 
мундиаля, который про-
ходит в России.

КАК ЛОВИЛИ 
БАНДИТА

Участник преступной груп-
пировки - бразилец Родриго Ви-
сентини Динарди - прибыл на 
чемпионат мира по футболу в 
Россию по поддельному паспор-
ту гражданина Италии из Лон-
дона. Приехал для того, чтобы 
поболеть за национальную сбор-
ную. Взыграла душа у фаната. В 
Санкт-Петербурге сотрудники 
Интерпола вычислили мужика, 
который находился в междуна-
родном розыске. Его подозрева-
ли в налетах на почтовые отделе-
ния Бразилии.

Казалось бы, какое дело нам? 
Он ведь не «Почту России» гра-
бил. Но российские стражи по-
рядка проявили принципиаль-
ность и вычислили, что Родриго 
Висентини Динарди должен по-

сетить матч Бра-
зилия - Коста-Рика, 
который состоится 22 июня на 
стадионе «Санкт-Петербург 
Арена».

Пока шел матч, российские 
силовики и их бразильские кол-
леги внимательно изучали ви-
део. И вот в одном из секторов 
обнаружили Родриго. Его сфо-
тографировали на трибунах при-
бывшие туда оперативники и 
отослали снимок бразильцам. Те 
в ответ заявили о полной уверен-
ности, что опознали преступни-
ка. Во время игры его задержи-
вать не стали, так как это могло 
спровоцировать других болель-
щиков. Поэтому операцию по 
задержанию провели сразу по-
сле окончания матча, который 
закончился в пользу Бразилии, 
- там еще плакал Неймар и на 
последних минутах были забиты 
два гола.

Теперь Родриго Висентини Ди-
нарди будет несколько месяцев 
содержаться в петербургском 
СИЗО в ожидании экстрадиции 
на родину. По местным законам 
ему грозит до 13 лет тюрьмы за 
каждое ограбление.

ЕХАЛИ 
В ВОЛГОГРАД, 
А ПОПАЛИ В ВОЛОГДУ

Сборная России 
проиграла Уругваю

В понедельник в Самаре про-
шел матч Уругвай - Россия, в 
котором наша сборная потер-
пела поражение - 3:0.

В принципе, эта игра мало 
что решала для сборной Рос-
сии. Поэтому главный тренер 
Станислав Черчесов оставил 
в запасе нескольких лидеров, 
включая Александра Голови-
на, который уже имел одну 
желтую карточку: получи 
он еще одну и пропустил бы 
1/8 финала.

Вроде бы все умно. Тем более 
проигравший в матче поедет в 
«Лужники», где сыграет в плей-
офф на 80-тысячнике. А вот по-
бедитель отправится на матч в 
Сочи, где будет жарко и душно. 
Так же, как в Самаре.

В этот вечер все было про-
тив сборной России. Уже на 10-й 

минуте удар Суареса пришелся 
точно в правый угол. Там был 
наш вратарь Игорь Акинфеев, 
но сложиться и зафиксировать 
этот мяч он не сумел.

На 23-й минуте Лаксальт 
пробил с левой ноги в сторону 
ворот, и мяч рикошетом от Де-
ниса Черышева закрутился в 
правый от Акинфеева угол.

А на 36-й минуте до кон-
ца матча был удален наш за-
щитник Игорь Смольников, 
который прыгнул сзади в ноги 
Лаксальту и увидел перед со-
бой красную карточку. Вот 
так сборная России осталась в 
меньшинстве...

Поражение для нас было вы-
годнее - его мы и получили.

С

УТКИН ПРОТИВ 
УЗБЕКОВ

После отлучения от коммен-
тирования матчей чемпионата 
мира у Василия Уткина, кажет-
ся, появилось больше свобод-
ного времени. Самый тонкий 
толстый тролль русской спор-
тивной журналистики настро-
ил против себя почти все на-
селение Узбекистана. По ходу 
матча Аргентина - Хорватия, 
видимо, Уткин побоялся, что 
его прогноз и ставка по жел-
тым карточкам не пройдут. Ар-
гентинские футболисты завер-
шили игру побоищем: лупили 
по ногам хорватов, обзывались 

и вели себя 
недисципли-
нированно. В 
итоге Уткин 
назвал рефери встречи Ров-
шана Ирматова «ишачьим сы-
ном».

Многие соотечественни-
ки Ирматова восприняли на-
езд комментатора как личное 
оскорбление. Ведь на Востоке 
за сравнение с ишаком могут 
и убить. В личку Уткина ста-
ли прилетать ответные угро-
зы. Узбеков, в принципе, тоже 
можно понять: Ирматов - топо-
вый судья, причем в том матче 
он все-таки довольно много 
раз зажигал желтый свет (семь 
карточек).

В итоге Василий извинил-
ся. Уткин уже не в первый раз 
троллит восточные народы и 
удивляется, как обиженные фа-
наты на него реагируют. Всего 
несколько месяцев назад ему 
пришлось удалять пост с овца-
ми, после того как с ним связал-
ся человек Рамзана Кадырова.

ТЕОРИЯ ЗАГОВОРА
Наш президент редко смотрит матчи от 

начала до конца. Он всегда там, где побе-
дители. Когда мы проигрываем, у Путина 
находятся куда более важные дела. А вот 
матч открытия смотрел целиком, хотя до 
старта мало кто был уверен в победе. Но 
Владимир Владимирович в тот момент 
знал то, чего не знали мы. Счет, конечно, 
ему заранее вряд ли сообщили. Но в успе-
хе мероприятия в целом он был уверен. 
Только к концу недели мы узнали, что 
Россия с Саудовской Аравией, преодолев 
сопротивление остальных членов ОПЕК, 
договорилась о повышении квот добычи 
нефти.

Россия с Египтом - тоже союзники. От-
крывать надо уже полноценный туризм 
на египетском направлении. Так что ре-
зультат был очевиден.

Думаете, на этом история закончена? 
Нет! Уругвай именно в эти дни рассматри-
вает возможность закупки российского 
зерна и мяса, а Россия готова запустить на 
свой внутренний рынок уругвайские со-
евые продукты, которые он давно пыта-
ется нам предложить.

Осталось понять, чем мы можем быть 
полезны Испании и Португалии - потен-
циальным соперникам по 1/8 финала. Вре-
мени осталось немного.

Аргентинцы Хосе и 
Лусия пролетели 13 ты-
сяч километров, сидели 
в московских пробках, 
пили на Никольской и 
ругались с таксистами 
- все ради того, чтобы 
увидеть матч любимой 
сборной против Хор-
ватии. И все было от-
лично, только вот наши 
герои не знали, что в 
России два Новгорода: 
один - Нижний, а другой 
- Великий.

Подозрения закра-
лись, когда в пункте на-
значения Хосе и Лусия 
обнаружили, что они - 
единственные местные 
туристы. На стадионе 
разрешено (рекомен-
довано) употребление 
крепких спиртных на-
питков, а сам он - тупо 
коробка во дворе.

Хосе зашел в барчик 
«Пивная миля» и спро-
сил у хозяина короткий 
путь к центральному 
стадиону. Тут-то и вы-
яснилось, что до него 
около 1000 километров. 

На матч с Хорватией 
парочка, естественно, 
не успела.

Зато в Великом Нов-
городе ребята смогли 
бесконечно смотреть на 
три вещи - как происхо-
дит ничего, ничего про-
должается, ну и мест-
ный Кремль.

А вот испанские бо-
лельщики приехали 
на чемпионат мира в 
Ростов-на-Дону, но за-
бронировали отель в 
Ростове Великом. С 
просьбой помочь заблу-
дившимся иностранцам 
в службу 112 позвонил 
таксист, которого четве-
ро молодых людей по-
просили довезти по адре-
су, находившемуся в 1300 
км от их местоположе-
ния. Болельщикам ока-
зали консультативную 
помощь по размещению 
в близлежащих отелях 
города, после чего тури-
сты самостоятельно вы-
брали гостиницу.

Похожий конфуз 
произошел со швей-

царцами. Они также 
забронировали отель в 
Ростове Великом, хотя 
приехали в Ростов-на-
Дону. Ну а китайские 
болельщики перепу-
тали города и вместо 
Волгограда приехали в 
Вологду.

К слову, во время ЧМ-
2018 Россию должны 
посетить не менее 100 
тысяч китайских бо-
лельщиков, хотя сбор-
ная их страны не по-
пала на соревнование. 
Просто в Китае сейчас 
футбольный бум.

Но иностранцы, осо-
бенно европейцы, во-
обще трудно въезжают 
в масштабы огромной 
страны. Им очень не-
понятно, как можно 
лететь в самолете пять 
часов, а внизу все еще 
будет Россия. В Европе 
они за это время проле-
тают с десяток стран.

Что тут скажешь? 
Широка страна моя 
родная. Учите геогра-
фию, ребята!

Материал подготовил Степан Строев

сетить матч Бра
ка,
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы на этой неделе будут 
в лидерах и продемонстрируют 
безграничный творческий по-
тенциал. Особенно успешно 
можно будет выразить себя в 
сферах бизнеса, обмена ин-
формацией и программирова-
ния. В среду есть шанс изменить 
ситуацию к лучшему. Избегайте 
необдуманных решений и чрез-
мерных эмоций в субботу.
Благоприятные дни - 27 и 3.
Неблагоприятные дни - 29 и 2.

Наслаждайтесь периодом 
возникшей влюбленности, но 
держите ум трезвым, не давай-
те эмоциям помешать вашим 
рабочим делам. Кроме того, 
Стрельцам следует опасаться 
финансовых разногласий в 
семейном кругу. В среду ва-
шей энергии хватит на двоих. 
В субботу не принимайте от-
ветственных решений.
Благоприятные дни - 27 и 3.
Неблагоприятные дни - 2 и 29.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам сейчас следует по-
баловать свои разум и тело. 
Гоните прочь мысли о карье-
ре и обязанностях, пусть на 
этой неделе вас окружает 
атмосфера удовольствий и 
обычных радостей жизни. 
Четверг удачен для крупных 
покупок. Во вторник ждите 
накала страстей на любов-
ном фронте.
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 27 и 2.

Тельцам в данный период 
нужно действовать самосто-
ятельно. Ваши намерения и 
действия будут в идеальном 
балансе, который поможет 
быстро принимать решения 
даже в критических ситуаци-
ях. В субботу возможны слу-
чайные финансовые потери. 
Вторник посвятите встрече с 
друзьями.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 2.

Ракам в данный период ре-
комендуют не зацикливаться 
на себе, а обращать больше 
внимания на нужды других. 
Последуйте этому совету, и 
ваша щедрость будет оце-
нена. Выходные проведите 
в компании приятных вам 
людей. Во вторник ждите 
выгодных партнерских пред-
ложений.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Интуиция Львов позволит им 
быстро реагировать на опас-
ные ситуации и найти спа-
сительные решения. Кроме 
того, неделя благоприятна 
для решения вопросов лич-
ного характера. В субботу 
не стоит полагаться только 
на свою интуицию. Во втор-
ник возможны фактические 
ошибки. 
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 27 и 2.

Изменения в профессио-
нальной или личной жизни 
Дев будут иметь только по-
ложительный результат, даже 
если на данный момент вам 
кажется обратное. Расслабь-
тесь - все перемены только к 
лучшему. Выходные окажутся 
удачными для коротких поез-
док на природу. Во вторник 
избегайте ссор. 
Благоприятные дни - 30 и 2.
Неблагоприятные дни - 29 и 3.

На этой неделе Весам пред-
ставится прекрасная воз-
можность для самовыраже-
ния. Обстоятельства будут 
этому способствовать, но и 
вы также должны продемон-
стрировать определенную 
активность. В пятницу займи-
тесь спортом. В понедельник 
не стоит брать все в свои 
руки.  
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Не удивляйтесь, если ваши 
знакомые обратятся к вам 
за какой-либо услугой или 
финансовой поддержкой. 
Скорпионам стоит дважды 
подумать перед открытием 
кредита и выдачей денег в 
долг. В четверг не отказывай-
тесь принять приглашение на 
ужин. Воскресенье посвятите 
общению с домашними.
Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 27 и 1.

В данный период Козерогам 
полезны коллективное обще-
ние и участие в обществен-
ных мероприятиях. Помните, 
ваши энергия и жизненная 
сила сейчас внушают ра-
дость и оптимизм в окружа-
ющих. В пятницу сделайте 
ставку на выдержку и дипло-
матичность. В понедельник 
не опаздывайте.
Благоприятные дни - 28 и 3.
Неблагоприятные дни - 27 и 30.

Водолеям, для того чтобы 
достичь своей цели, сейчас 
нужно усиленно потрудиться. 
Скорее всего, у вас появится 
союзник, однако необходимо 
с ходу уточнить все ключе-
вые вопросы и распределить 
роли. Выходные проведите 
в общении с приятными вам 
людьми. Во вторник не бол-
тайте лишнего.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Удачный период для актив-
ного урегулирования личных 
дел. Ваши взаимоотношения 
с членами семьи и друзьями 
останутся ровными и гармо-
ничными, несмотря на мел-
кие ссоры и придирки. Среда 
- замечательное время для 
встреч, поездок и перегово-
ров. Выходные посвятите до-
машним делам.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

ПРОГНОЗ

28 июня - лунное затмение: следует ожидать за-
труднений в рабочих проектах и личных отноше-
ниях, финансовые ситуации также нуждают-
ся в решении. 29 июня - Меркурий во Льве: 
сегодня задуманное должно решаться. 
Старайтесь не упустить позитивную магию 
дня, направляя ее на задачи, которые явля-
ются для вас приоритетными.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

27 ИЮНЯ - 
3 ИЮЛЯ

  
- Итак, Элеонора, 

ваша диета - одно ябло-
ко, одно яйцо вареное, 
творог нежирный, зе-
лень.

- Ясно, доктор, но это 
до или после еды?

  
На свидании парень 

спрашивает девушку:
- Ты, наверное, лю-

бишь рисовать?
- Да, а как ты узнал?
- По бровям видно!

  
- Ольга Петровна, а 

что это у вас на ногах 
такие кривые пальцы?

- Из-за убеждений…
- Каких убеждений?
- Я убеждена, что у 

меня 35-й размер ноги.

  
- Дорогой зять, убей 

муху, они переносят за-
разу!

- Мама, угомонитесь, 
она вас не поднимет.

  
- Здравствуйте, Анто-

нина, чем вы занимае-
тесь?

- Чем может зани-
маться порядочная за-
мужняя женщина в 10 
часов вечера?! Сижу, 
ем…

  
- Моя Люся вечно 

ноет: «Мне нечего но-
сить, мне нечего но-
сить!»

- Колян, дай ей ме-
шок картошки, и пускай 
себе носит!

  
- Кто поставил свой 

красный ламборгини 
на входе? Ни зайти, ни 
выйти! Я спрашиваю, 
чей он?

- И что ты орешь, 
Гриша? Это же твой!

- Знаю, просто, мо-
жет, кто не в курсе!

  
Наша Люба - опти-

мистка: у нее всегда 
в сумочке купальник, 
паспорт и фата.

  
- Дорогой, можешь 

меня поздравить. Я 
шесть раз проехала на 
красный сигнал свето-
фора, и меня ни разу не 
оштрафовали! Так вот я 

немного добавила и на 
сэкономленные деньги 
купила себе прелестное 
платьице!

  
- Евдокия Захаров-

на, когда наступает 
старость?

- Когда косметичка 
превращается в аптечку.

  
Мать - дочери:
- Выбирать мужа 

надо с умом. Вот твой 
папа может починить 
все что угодно: ма-
шину, электричество, 
сантехнику. И мебель, 
если поломается, тоже 
починит... Так вот, если 
ты найдешь себе тако-
го мужа, то у тебя ни-
когда не будет ничего 
нового!

  
- Подруга, посове-

туй, что мне делать?! Я 
просто не знаю, за кого 
из троих выйти замуж. 
Один хорошо зараба-
тывает, другой - умный, 
третий очень хорошо 
танцует.

- А тот, первый, не 
мог бы научиться тан-
цевать?

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА
 975-20-74
(499) 975-22-50
 975-21-60
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Меткий в экипаже машины бо-
евой. 7. «Фараон» в пирамиде «МММ». 10. Дама за штурвалом 
самолета. 11. Вливается в Оку. 12. Альтернатива брюкам. 13. 
Фантастическая нелепость. 15. Бывшая денежка для расчетов 
в Елгаве. 16. «Нехорошее» пресмыкающееся. 17. Любое тво-
рение кустаря. 18. Первые звуки из телефонной трубки. 19. 
Крылатая фраза Козьмы Пруткова. 22. Жук, которого тянет на 
перегной. 25. Водная артерия Пакистана. 26. Миксер по своей 
сути. 29. «Куча мала» из дров. 31. Опаснейшая из гадюк. 33. 
Комедия с Паниным и Дюжевым. 35. Мультгерой с хитом про 
улыбку. 36. Шут, знакомый Гамлету. 38. Электрод радиолампы. 
39. Героиня романа «Унесенные ветром». 41. Церковное мас-
ло. 42. Текст – содержание оперы. 44. «Постоянный пропуск» 
в бассейн. 47. Металл для ножей. 49. Суп удачливого рыбака. 
50. Гора с базой «Приют одиннадцати». 53. Пояснение автора 
к тексту пьесы. 55. Историк синематографа. 56. Нечто сверх 
нормы. 60. Река – свидетель решимости Цезаря. 61. Книжкин 
день рождения. 62. Каждая из подсчитанных диетиком. 63. До-
стоинство, что напускают на себя. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Джек – звезда Голливуда. 2. Купюры 
в обменнике. 3. Мегаполис гангстеров и небоскребов. 4. Место 
золотой лихорадки. 5. Центр с колледжем на Темзе. 6. Знак аз-
буки Морзе. 7. Наибольшая величина. 8. Тайное изучение пози-
ций врага. 9. Королевское имя сорта винограда. 14. И сулугуни, и 
рокфор. 20. В экономике – начало подъема. 21. Краска, в которую 
вогнали джинсы. 23. Кузнец, потакающий своей Оксане. 24. Пе-
вица … Брегвадзе. 27. Австрийская актриса Роми. 28. Идеальное 
имя «победителя». 30. Фильм про шерифов и индейцев. 32. Штат 
XIX зимних Олимпийских игр. 34. Единица измерения длины. 37. 
Ольга с ролью в «Крестоносце». 40. Джентльменский «профсо-
юз». 42. Крыса старухи Шапокляк. 43. Помощник люстры на сте-
не. 45. Стержень колеса. 46. Польский поэт и переводчик. 47. 
«Прибыль» в бульоне. 48. Макет вертолета, что склеил школьник. 
50. Спец по лампочкам и проводам. 51. Поле, где сошлись На-
полеон и Кутузов. 52. Остров со «съедобным» названием. 54. 
Боксер Мохаммед …. 57. Зазноба устами славянина. 58. Ее на-
кладывают при переломе. 59. Город для монаха Нестора.
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- Вы возьмите еще ку-

сочек мяса.
- Спасибо, я уже съел 

два кусочка.
- Вообще-то четыpе… 

Да вы кушайте, кто же 
считает!

  
- Дорогой, чтобы ты 

знал, девушка должна 
уметь закатывать три 
вещи: банки, глаза и ис-
терику!

- Да-да, и губу.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Проигрыш. 7. Дайнеко. 10. Креатив. 11. Оре-
гано. 12. Обед. 13. Лобстер. 15. Лор. 16. Обь. 17. Неглиже. 18. Азор. 
19. Нападки. 22. Автопарк. 25. Ост. 26. Изумруд. 29. Вагон. 31. Игорь. 
33. Одежда. 35. Очки. 36. Яхонт. 38. Дрын. 39. Осьминог. 41. Ильм. 42. 
Ставрида. 44. Убранство. 47. Кавалькада. 49. Боа. 50. Шпалера. 53. 
Абдулла. 55. Тугарин. 56. Габарит. 60. Алгебра. 61. Родство. 62. Аш-
хабад. 63. Набросок.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Помолвка. 2. Обжора. 3. 
Раздор. 4. Школьник. 5. Серб. 6. Штат. 7. Дворники. 8. Нигилизм. 9. 
Овощевод. 14. Спа. 20. Плотность. 21. Датчик. 23. Табель. 24. Авва. 27. 
Ульянов. 28. Работница. 30. Гергиев. 32. Гид. 34. Движение. 37. Теша. 
40. Сноб. 42. Саванна. 43. Аул. 45. Ржа. 46. Обряд. 47. Кабул. 48. Ан-
тибиотик. 50. Шантрапа. 51. Лазарева. 52. Авангард. 54. Уфа. 57. Боди. 
58. Рать. 59. Трон.
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